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Дороги у нас
плохие, а вот

дураки хорошие.

Реконструкция исторического здания драмтеатра:

Первый этап долгожданной реконструкции и реставрации старого, построенного
в XIX веке здания Воронежского академического театра драмы начался в конце
сентября благодаря инициативе областного управления культуры и туризма. До
конца нынешнего года строительно3ремонтной бригаде предстоит освоить 15,5
миллиона рублей.
� В качестве генерального подрядчика

выступил ООО «АТ�Стройсервис», � рассказы�
вает директор театра, Заслуженный работ�
ник культуры РФ Игорь Чижмаков. – Заказ�
чик – объединённая дирекция по строитель�
ству и газификации Воронежской области.
До 1 ноября мы должны завершить эвакуа�
цию из здания всех наших служб. Уже пере�
ехали в новый корпус столярный, бутафорс�
кий, пошивочный, транспортный цеха, склад
костюмов, архив, бухгалтерия. Я пока оста�
юсь на прежнем месте – слежу, чтобы в ходе
ремонта не пострадало то, что должно быть
сохранено, в частности уникальная акусти�
ка в зале, элементы оформления... Пробле�
ма в том, что новое здание до сих пор фак�
тически не завершено, а переселившиеся
цеха должны функционировать, в против�
ном случае попросту остановится работа
всего театра. Нужны дополнительные сред�
ства для обеспечения их полноценной дея�
тельности после переезда в неприспособ�
ленное здание. Руководитель областного уп�
равления культуры и туризма Иван Образ�
цов, каждую пятницу проводящий у нас пла�
нёрки, выделил необходимую для этого до�
полнительную финансовую помощь � около
полумиллиона рублей.

В день, когда мы побывали в самой гуще
работ, полным ходом шла очистка фасада от
старой краски и штукатурки, готовились к
ремонту внутренние помещения. В здании
слышен был беспрерывный стук молотков.
Театральные ступени оказались усеяны це�
ментной крошкой и обломками лепнины: ра�
бочие разбирали лестничные перила. В сте�
нах обнажился старый кирпич, а кое�где и

трещины: стало ещё очевиднее, что дальней�
шее затягивание ремонта стало бы для зда�
ния губительным.

Перед областным управлением культу�
ры и туризма стоит теперь задача: войти в
федеральную целевую программу «Культу�
ра России» на 2006�2010 годы и в другие
программы, которые позволили бы про�
должить реставрацию. Коллектив Коль�

цовского театра надеется, что удастся в
будущем году получить на эти цели из фе�
дерального бюджета около 100 миллионов
рублей.

Впрочем, это не единственный возмож�
ный путь для поиска средств. В начале не�
дели в воронежских газетах появилось об�
ращение управления культуры и туризма к
потенциальным меценатам, которые могли
бы сделать неоценимый подарок родному
городу, оказав финансовую помощь в бла�
гом деле – спасении театра.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Завтра � праздник
автомобилистов

Говорят, что настоящий шофер – мастер на все руки. Петру Каме�
неву из ООО «Ольховлогское» Каменского района, несмотря на моло�
дость, такого мастерства не занимать. За ним в хозяйстве закрепле�
ны несколько машин и все содержатся в отличном состоянии – гото�
вы при первой необходимости приступить к работе. «Если скажет, что
вот столько времени нужно на ремонт, – так к сроку и справляется, �
говорит о нем директор хозяйства Василий Коротких. Автомобиль
«Нива», грузовик, трактор  всегда, как говорится, «на линейке готов�
ности».  У кого ни спроси в селе, обязательно подтвердят: у Пети «руки
золотые». На таких и хозяйство держится.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Дело шофера боится

Автотранспорт – один из
важнейших сегментов транс�
портного комплекса области.
И его роль в перевозках пас�
сажиров и грузов неуклонно
растет.

В области конкурентный ры�
нок автотранспортных услуг в
целом сформирован, хотя рабо�
та муниципального транспорта
по�прежнему вызывает немало
нареканий со стороны населе�
ния.

А пока в недрах кабинетов
шлифуется транспортная по�
литика, по дорогам области
бегут многотонные трейлеры,
юркие «газели»,  скромные
ПАЗы. Их ведут люди особого
склада. В любую погоду они
осуществляют перевозку пас�
сажиров, доставляют по на�
значению срочные грузы. Их
отличают высокая организо�
ванность, преданность шо�
ферской профессии, высокая
ответственность за выполне�
ние порученного дела.

Эти качества – залог буду�
щих успехов отрасли.

С праздником вас, работни�
ки автомобильного транспорта.

Доброго вам здоровья, сча�
стья и благополучия в семьях,
новых успехов в труде.

Глава администрации
Воронежской области

В.Г. КУЛАКОВ

От имени депутатов Воро�
нежской областной Думы сер�
дечно поздравляю работников и
ветеранов автомобильного
транспорта Воронежской обла�
сти с профессиональным праз�
дником.

Днем и ночью, в будни и
праздники, в любую погоду –
дождь, метель, туман – бегут по
улицам населенных пунктов, по
нашим бесконечным дорогам
сотни тысяч самых разнообраз�
ных автомобилей и автобусов.
Шоферы, как говорится, всегда
на боевом посту!

Отрадно, что за девять меся�
цев текущего года автопредпри�
ятия различных форм собствен�
ности успешно справились с за�
даниями по внутренним, межре�
гиональным и международным
грузоперевозкам.

Горжусь тем, что многие годы
работал в автомобильном
транспорте Воронежской обла�
сти, не понаслышке знаю ваши
успехи и проблемы, лично зна�
ком со многими замечательны�
ми тружениками отрасли.

От всей души желаю вам здо�
ровья, благополучия, новых тру�
довых успехов на благо Воро�
нежской области.

Твердости и крепости вашим
шоферским рукам, доброго пути!
Председатель областной Думы

В.И.КЛЮЧНИКОВ

Каждый год в конце
октября Центральный Дом
журналиста в Москве
принимает победителей
международного конкурса
«Вопреки». Ими становятся
журналисты, которые не
боятся вступать в борьбу с
несправедливостью и
беззаконием, не боятся
идти наперекор обще3
ственному мнению и
давлению власти, доказы3
вая, что свобода слова 3
это не пустые слова.
Конкурс носит имя бывшего

главного редактора независи�
мой газеты «Советская Калмы�

Конкурс – международный,
победитель – из «Коммуны»

кия сегодня» Ларисы Юдиной,
трагически погибшей в июне
1998 года от рук заказных
убийц. Организатор междуна�
родного конкурса – Альянс руко�
водителей региональных СМИ
России (АРС�ПРЕСС).

На нынешний, уже восьмой
по счету, конкурс было представ�
лено более 400 работ из разных
регионов России � от Калинин�

града до Владивостока, всех
стран СНГ и Балтии. Двадцать
лучших журналистов объявлены
победителями. Среди них и наш
коллега, заведующий отзаведующий отзаведующий отзаведующий отзаведующий отделомделомделомделомделом
социальных проблем «Ксоциальных проблем «Ксоциальных проблем «Ксоциальных проблем «Ксоциальных проблем «Комму�омму�омму�омму�омму�
ны» Борис Ваулинны» Борис Ваулинны» Борис Ваулинны» Борис Ваулинны» Борис Ваулин. Авторитет�
ное жюри сочло, что его очерк «А
была ли взятка?» (опубликован
в декабре прошлого года) заслу�
живает награды. Напомним,

публикация рассказывала о
том, как правоохранительные
органы Воронежской области
вопреки очевидным фактам сде�
лали взяткополучателем невин�
ного человека. Заметим, что мне�
ние жюри международного кон�
курса полностью совпало с мно�
гочисленными откликами читате�
лей «Коммуны» на этот очерк.

Мы рады победе коллеги.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

Детские пособия выходят
из «долговой ямы»

� Длительное время областные власти
были озабочены проблемой задолженности
по детским пособиям за 1996�2000 годы. На
1 января 2001 года она составляла 632,6
миллиона рублей. Для погашения задолжен�
ности, образовавшейся за органами соци�
альной защиты населения, специально вы�
делялись средства из областного бюджета и
частично � из федерального фонда компен�
саций.

Губернатор поставил задачу � вернуть ос�

тавшийся долг всем получателям пособий до
конца этого года. Сегодня необходимые 120
миллионов рублей из средств областного
бюджета получены и распределяются по рай�
онам. Это значит, что все родители, в 1996�
2000 годах получавшие пособия в органах
социальной защиты населения, уже в бли�
жайшие недели могут получить свой долг.

Органы социальной защиты населения в
установленном порядке перечислят суммы
долга (без индексации) на лицевые счета

получателей в отделениях Сбербанка. Лич�
ный визит в орган соцзащиты потребуется
только от получателей, ранее не обращав�
шихся туда с заявлением о выплате долга.
При этом они должны сообщить номер бан�
ковского лицевого счета, а если такого сче�
та нет, придется его открыть. То же самое
надо сделать и тем, кто за взысканием дол�
га обращался в судебные органы либо взял
справку для обращения в суд. Тот, кто, не дож�
давшись выплаты долга, выбыл на постоян�
ное жительство в другое место, должен со�
общить свой новый адрес в орган социаль�
ной защиты по прежнему месту жительства.

До конца года времени осталось немно�
го, и вопрос погашения оставшейся задол�
женности будет во многом зависеть от чет�
кого взаимодействия получателей пособий
с органами социальной защиты населения.

Николай КАЛУГИН.

К Новому году задолженность по детским пособиям будет погашена.     Такое
решение принял в середине октября губернатор Владимир Кулаков. В эти дни
процесс выплаты многолетнего долга по ежемесячным детским пособиям
близится к концу. Необходимые для этого 120 миллионов рублей из средств
областного бюджета уже распределяются по районам. О том, как выполняется
поставленная губернатором задача, рассказывает заместитель начальника
Главного управления труда и социального развития Воронежской области
Надежда ХАРИНА.

Начало положено

1, вторник (20�23)
2, среда (4�7)
5, суббота (8�11)

Неблагоприятные дни с 1 по 6 ноября
Татьяна ДУБКОВА,

Центр инструментальных наблюдений
за окружающей средой

и геофизических прогнозов.

На профсоюзной конференции
На XXII Воронежской областной межсоюзной отчет$
но$выборной конференции профсоюзов, о которой
«Коммуна» уже сообщала, внесены изменения и допол$
нения в Устав облсовпрофа. На ближайшие пять лет оп�
ределены основные направления деятельности в сферах
социального партнерства, оплаты труда, занятости насе�
ления, правовой защиты, молодежной политики и других.
Председателем облсовпрофа вновь избран Алексей Васи�
льевич Овчинников.

За здоровьем в амбулаторию
В прекрасном двухэтажном здании в селе Вишневка
Верхнехавского района разместилась только что от$
крывшаяся амбулатория. Есть здесь физиотерапевти�
ческий, процедурный, стоматологический, врачебный ка�
бинеты, помещение дневного стационара, лаборатория.
Появится в селе и врач общей практики. Пока же прием
больных здесь ведут специалисты из районной больницы.
Пополнился и парк карет «скорой помощи». Новый автомо�
биль пришел в Верхнехавский район по губернаторской
программе.

Болеть стали меньше
Уровень инфекционной заболеваемости в Воронеж$
ской области в сентябре нынешнего года по сравне$
нию с годом минувшим снизился на 10,5%. По данным
территориального управления Федеральной службы по
надзору в сфере защиты прав потребителей и благополу�
чия человека по Воронежской области, в первом месяце
осени в крае не зафиксировано случаев сибирской язвы,
брюшного тифа, кори, дифтерии и столбняка.

Переходим на зимнее время
В ночь с 29 на 30 октября Россия переходит на зимнее
время – об этом сообщает Федеральное агентство по
техническому регулированию и метрологии. В связи с
этим на всей территории РФ стрелки часов в 3 часа ночи
по местному времени переводятся на один час назад. По�
езда ЮВЖД, отправляющиеся в эту ночь после 3 часов по
«летнему» времени, вынуждены будут в переходный час
задержаться на станции формирования.

Контрабанда шла в Россию
Крупнейшую  в этом году попытку контрабандного
вывоза товаров из Украины пресекли пограничники
Никольской заставы (контролируют линию границы,
смежную с Кантемировским районом). По сообщению
пресс�службы Луганского (Украина) погранотряда, в 90
метрах от границы с грузом зимней одежды задержан гру�
зовой автомобиль «Вольво», которым управлял 27�летний
житель Воронежа. Задержание проводилось рано утром,
водитель сопротивления не оказал и сдался. Стоимость
конфискованного (вместе с автомобилем) оценивается по�
чти в 500 тысяч долларов США.

Расстреляли директора
Во вторник в Воронеже неизвестные расстреляли ди$
ректора фирмы. Труп мужчины 1970 года рождения с
множественными огнестрельными ранениям был обнару�
жен сотрудниками правоохранительных органов около 21
часа на территории жилого массива «Хвойный» в Комин�
терновском районе в собственном автомобиле «БМВ». Как
сообщил исполняющий обязанности прокурора Коминтер�
новского района Сергей Кирмас, убитый являлся директо�
ром воронежской фирмы игровых автоматов «Сити�клуб».
По факту преступления возбуждено уголовное дело.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, преимущественно
без осадков, на дорогах скользко; ветер северо�восточный
умеренный, температура минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.

30�31 октября30�31 октября30�31 октября30�31 октября30�31 октября по области – переменная облачность, пре�
имущественно без осадков, ветер северо�восточный умерен�
ный; температура ночью минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7, при прояснениях до ми	до ми	до ми	до ми	до ми	
нус 13,нус 13,нус 13,нус 13,нус 13, днем 0 – плюс 5,0 – плюс 5,0 – плюс 5,0 – плюс 5,0 – плюс 5, при прояснениях до плюс 8.до плюс 8.до плюс 8.до плюс 8.до плюс 8.

Приток частного капитала
В третьем квартале этого года приток частного капитала
в Россию составил 2,9 миллиарда долларов. Об этом заявил
советник Экспертного управления Президента РФ Юрий Га�
зарян на конференции «Управление крупным частным капи�
талом», организованной Ассоциацией менеджеров. По словам
советника, «рост экономики приведет к увеличению доходов
населения, рост реальных доходов населения происходит еже�
годно как в государственном, так и в частном секторе». «В
России появляются инвестиционные крупные компании и
банки, известные во всем мире, они будут оказывать наиболее
богатой части населения услуги по размещению их средств», �
отметил Газарян. «С ростом экономики, ростом доходов насе�
ления и улучшением инвестиционного климата инвестицион�
ный банковский климат будет только развиваться», � сказал
Газарян.

Архиепископ и митрополит
Секретарь Ватикана по отношениям с государствами ар$
хиепископ Джованни Лайоло и глава Отдела внешних цер$
ковных связей (ОВЦС) Московского патриархата митро$
полит Кирилл обсуждали в пятницу в Даниловом монас$
тыре Москвы международные и межконфессиональные
проблемы. Как сообщил зампредседатя ОВЦС протоиерей
Всеволод Чаплин, пребывание главы внешнеполитического
ведомства Ватикана в России посвящено, главным образом,
встречам с государственными деятелями и рассмотрению
внешнеполитических вопросов � таких как ситуация на Ближ�
нем Востоке, преобразования ООН, ОБСЕ, современный ми�
ропорядок и противодействие терроризму. «В этих общих воп�
росах позиции наших церквей достаточно близки. Эти про�
блемы обсуждались и на встрече с митрополитом Кириллом»,
� сказал Чаплин.

Станет эндемичной зоной
Сибирский регион следующей весной, возможно, станет
эндемичной зоной по вирусу «птичьего гриппа», считает
главный санитарный врач Новосибирской области Вале$
рий Михеев. По его словам, это связано с природным факто�
ром � перелетом диких птиц. «Этот вирус здесь обязательно
будет, а как происходит его распространение, мы уже знаем �

пути миграции птиц, места их гнездования. И там, где есть кон�
такт дикой и домашней птицы, ситуация будет напряженной», �
отметил он. Он также отметил, что возникновение «птичьего
гриппа» в Сибирском регионе, а не в европейской части страны,
обусловлено «концентрацией дикой птицы и контактом ее с до�
машней». «Так что говорить, что в других областях не будет «пти�
чьего гриппа», по крайней мере, преждевременно», � добавил
главный санитарный врач Новосибирской области.

Генсек ООН призвал
Генеральный секретарь ООН Кофи Аннан призвал пресечь
незаконные методы работы более 2,2 тысячи компаний, в
адрес которых независимая комиссия по расследованию
коррупции в ходе программы «Нефть в обмен на продоволь$
ствие» выдвинула обвинения в завышении расценок и даче
взяток деятелям прежнего иракского режима. Генсек отме�
тил, что комиссия во главе с бывшим председателем Федераль�
ной резервной системы США Полом Волкером выявила «широ�
кую систему взяточничества и приписок, практиковавшуюся
компаниями из значительного числа государств�членов ООН,
которые сертифицировали их как компетентные для ведения
дел в рамках программы». Как указывается в докладе, предпоч�
тение при распределении контрактов отдавалось компаниям из
Франции, России и Китая � постоянным членам Совета Безопас�
ности ООН, которые выступали за отмену введенных в 1990 году
против Багдада экономических санкций.

Манифестации протеста
Экс$звезда аргентинского футбола Диего Марадона пообе$
щал кубинскому лидеру Фиделю Кастро возглавить марш
протеста против присутствия президента США Джорджа
Буша на саммите Америк в Аргентине. «Многие аргентинцы
выступают против приезда Джорджа Буша в нашу страну, так
как недовольны его политикой. Я обещаю возглавить массовый
марш протеста против визита Джорджа Буша в нашу страну,
который пройдет в Аргентине в день открытия саммита, 4 нояб�
ря», � заявил Марадона, выступая вместе с Кастро по националь�
ному телевидению Кубы. В день открытия Саммита Америк мас�
совые манифестации протеста против политики Джорджа Буша
планируются не только в Аргентине, но и по всей Латинской
Америке.

По материалам РИА «Новости».

О случаях обнаружения в
продуктах посторонних пред�
метов «Коммуна» рассказыва�
ет регулярно. Случалось, что в
содержимом пивной бутылки
воронежцы находили метал�
лические запчасти, а в банке
тихоокеанских рыбных кон�
сервов, реализуемых в нашей
области, потребители с отвра�
щением обнаруживали когти�
стое животное неизвестного
происхождения. Но чтобы в
батоне оказалась целая
мышь, да еще летучая!

Потребительница обрати�
лась с жалобой в территори�
альное управление Роспот�
ребнадзора по Воронежской
области. Однако найти хозяи�
на оскандалившейся продук�
ции оказалось делом непрос�
тым: товаропроизводитель –
индивидуальный предприни�
матель из Семилук – был за�

Батон,
«фаршированный»…

мышью
Жительница Воронежа купила на мини3рынке «Север3
ный» батон, в котором обнаружилась… летучая мышь.

регистрирован по двум адре�
сам. К тому же, как рассказа�
ла пресс�секретарь террито�
риального управления Рос�
потребнадзора Ирина Жило�
ва, в лавку ИП Д.Ф.Лихоус на
мини�рынке «Северный» хлеб�
ная продукция была принята
без сертификатов качества.

По словам той же Ирины
Жиловой, производителем
оказался ИП Е.В.Гаджиев, ко�
торый занимался выпечкой
хлеба прямо в частном доме.
В результате хозяину само�
пальной «пекарни», злостно
нарушившему нормы санитар�
ного законодательства, пред�
стоит не только  выплатить со�
лидный административный
штраф, но и приостановить
свою торговую деятельность.
Соответствующая жалоба на�
правлена и в облпрокуратуру.

Сергей КРОЙЧИК.
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Новые горизонты «Энергии»

- Игорь Г- Игорь Г- Игорь Г- Игорь Г- Игорь Геннадьевич, передо мной – то са-еннадьевич, передо мной – то са-еннадьевич, передо мной – то са-еннадьевич, передо мной – то са-еннадьевич, передо мной – то са-
мое Согмое Согмое Согмое Согмое Соглашение, датированное 26 сентября ны-лашение, датированное 26 сентября ны-лашение, датированное 26 сентября ны-лашение, датированное 26 сентября ны-лашение, датированное 26 сентября ны-
нешнего года. Одна сторона в нем представле-нешнего года. Одна сторона в нем представле-нешнего года. Одна сторона в нем представле-нешнего года. Одна сторона в нем представле-нешнего года. Одна сторона в нем представле-
на администрацией Воронежской области, и подна администрацией Воронежской области, и подна администрацией Воронежской области, и подна администрацией Воронежской области, и подна администрацией Воронежской области, и под
документом стоит подпись губернатора Влади-документом стоит подпись губернатора Влади-документом стоит подпись губернатора Влади-документом стоит подпись губернатора Влади-документом стоит подпись губернатора Влади-
мира Кмира Кмира Кмира Кмира Кулакова. В качестве другой же стороныулакова. В качестве другой же стороныулакова. В качестве другой же стороныулакова. В качестве другой же стороныулакова. В качестве другой же стороны
выступают не только «Энергия», но и еще не-выступают не только «Энергия», но и еще не-выступают не только «Энергия», но и еще не-выступают не только «Энергия», но и еще не-выступают не только «Энергия», но и еще не-
сколько юридических лиц…сколько юридических лиц…сколько юридических лиц…сколько юридических лиц…сколько юридических лиц…

- Да, это не только ФНПЦ-ЗАО НПК(О) «Энергия»,
но и НПО «Электротехнический холдинг «Энергия»
и ЗАО «Агентство Бизнес Технологий». Что не слу-
чайно. Вот уже более двух лет, с середины 2003
года, мы работаем в постоянном и тесном взаи-
модействии друг с другом, и главный смысл наших
действий – вывести «Энергию» из того прорыва,
из того чрезвычайно рискованного состояния, в
котором оно оказалось несколько лет назад.

- У- У- У- У- Удается?дается?дается?дается?дается?
- Если сравнивать то, что мы получили два года

назад, и то, что имеем сегодня, то – да.
- Т- Т- Т- Т- Тогогогогогда о том, что вы получили.да о том, что вы получили.да о том, что вы получили.да о том, что вы получили.да о том, что вы получили.
- О таком, честное слово, и вспоминать не хоте-

лось бы. Некогда одно из лучших предприятий Во-
ронежа, известное безупречной работой на кос-
мос и на народное хозяйство, было раздроблено
на 130 юридических лиц. Но лишь считанные еди-
ницы из них занимались производством или его
обеспечением. Большинство же других существо-
вали лишь для того, чтобы уходить от налогов. Как
это делается, известно, как известно и то, что чем
запутаннее комбинации между юридическими ли-
цами и чем таких лиц больше, тем сложнее потом
разбираться налоговой инспекции. По таким же
серым схемам уходила и недвижимость концер-
на, причем уходила так, что сам концерн от этого
ничего не имел. Росла задолженность по зарпла-
те, порой ее не выплачивали по 8-9 месяцев. Сто-
ит ли говорить, что терпение коллектива доходило
до самой последней, критической отметки.

Более того. Не преувеличу, если скажу, что кон-
церн был не просто болен: к лету 2003 года серь-
езно встал вопрос о самом существовании «Энер-
гии». Слишком много к тому времени появилось
притязателей на этот лакомый кусок собственно-
сти. Самое страшное было в том, что само произ-
водство с его уникальным потенциалом таких при-
тязателей нисколько не интересовало и не инте-
ресует, для них главное – географическое распо-
ложение концерна, ведь речь идет о самом цент-
ре города.

С разгребания этих проблем мы и начали свою
работу два с небольшим года назад. Оспаривали и
продолжаем оспаривать в суде то, как перешла в

чужие руки часть имущества «Энергии». Против тех,
кто, возможно, поимел здесь личную выгоду, воз-
буждаем – и небезуспешно – уголовные дела. Пре-
кратили деятельность десятков, так называемых,
дочерних предприятий, никакого отношения к про-
изводству не имевших. В итоге вместо многих де-
сятков прежних «дочек» созданы структуры, вобрав-
шие в себя конкретные направления производства.
Например, ООО «Мэл» специализируется на произ-
водстве электрических моторов, причем как для
оборонки, так и мирного, бытового назначения.
Сфера деятельности ООО «Орбита» - космос. Назва-
ние еще одного подразделения – ООО «Автокомп-
лект» - говорит само за себя. ООО «Микро» занято
разработкой и выпуском уникальных, порой штуч-
ных, приборов для спецслужб. Еще несколько под-
разделений отвечают за обеспечение нормально-
го хода производства, испытания, контроль. И все!
Но не 130 же прежних мини-«Энергий»!

- А резуль- А резуль- А резуль- А резуль- А результат?тат?тат?тат?тат?
- Он налицо. Если поначалу было непросто, по-

рой крайне тяжело, даже так тяжело, что и у нас
появлялись сомнения насчет того, удастся ли
«Энергии»  устоять, то к осени прошлого года мы
уже могли сказать для себя: выстоим! И не просто
выстоим, а будем наращивать производство. Кста-
ти, его рост уже заметен. Добиться этого было не-
просто, тем более что в прежние годы, дабы со-
здать видимость благополучия на предприятии,
объемы выпускаемой продукции очень часто зна-
чительно завышались – ведь существовали искус-
ные способы ухода от налогов. О нынешнем же
росте можно судить и по зарплате: средняя по кон-
церну за эти два с небольшим года увеличилась
примерно в три раза и уже превышает пять тысяч
рублей. Конечно, мы отдаем отчет, что для высоко-
квалифицированных специалистов – а именно та-
кие люди должны работать в «Энергии» - это мало,
очень мало, и потому делаем все, чтобы потенци-
ал наших инженерно-технических работников был
сполна реализован в современной, отвечающей
самым высоким стандартам продукции, и чтобы
эта продукция была востребована рынком. Иного
реального пути повышения зарплаты просто нет.

- Игорь Г- Игорь Г- Игорь Г- Игорь Г- Игорь Геннадьевич, когеннадьевич, когеннадьевич, когеннадьевич, когеннадьевич, когда-то то, что выпус-да-то то, что выпус-да-то то, что выпус-да-то то, что выпус-да-то то, что выпус-
кает «Энергия», было тайной за семью печатя-кает «Энергия», было тайной за семью печатя-кает «Энергия», было тайной за семью печатя-кает «Энергия», было тайной за семью печатя-кает «Энергия», было тайной за семью печатя-
ми, и нам, журналистам, говорить и писать о семми, и нам, журналистам, говорить и писать о семми, и нам, журналистам, говорить и писать о семми, и нам, журналистам, говорить и писать о семми, и нам, журналистам, говорить и писать о сем
не разрешалось. Можно сегодня, пользуясь слу-не разрешалось. Можно сегодня, пользуясь слу-не разрешалось. Можно сегодня, пользуясь слу-не разрешалось. Можно сегодня, пользуясь слу-не разрешалось. Можно сегодня, пользуясь слу-
чаем, немного приподнять завесу этой секрет-чаем, немного приподнять завесу этой секрет-чаем, немного приподнять завесу этой секрет-чаем, немного приподнять завесу этой секрет-чаем, немного приподнять завесу этой секрет-
ности?ности?ности?ности?ности?

- Тайны – да. Секретности – нет. Скажу лишь,
что сегодня ни один старт российских космичес-
ких кораблей не обходится без того, что произво-

дится нашим концерном. Мы сегодня не просто
осознаем ответственность за этот созданный за
десятилетия потенциал, но и стремимся упрочить
его и развить.

Ряд наших разработок имеет двойное назна-
чение. Например, аналоги некоторых микронасо-
сов размером с кончик карандаша, применяемых
на космических кораблях, активно изучаются кар-
диологами-хирургами с тем, чтобы вживлять их в…
человеческое сердце. Представляете, какие при
этом открываются возможности для медицины?

Наша продукция - на многих марках отечествен-
ных автомобилей и автобусов. Отмечу также, что
мы много лет подряд выигрываем тендеры на по-
ставку для нужд Министерства обороны различ-
ных электротехнических изделий, например, за-
рядно-пусковых устройств.

- А теперь Игорь Г- А теперь Игорь Г- А теперь Игорь Г- А теперь Игорь Г- А теперь Игорь Геннадьевич, хотелось быеннадьевич, хотелось быеннадьевич, хотелось быеннадьевич, хотелось быеннадьевич, хотелось бы
вернуться к тому Согвернуться к тому Согвернуться к тому Согвернуться к тому Согвернуться к тому Соглашению, которое, соб-лашению, которое, соб-лашению, которое, соб-лашению, которое, соб-лашению, которое, соб-
ственно, и привело меня в «Энергию». Чем, наственно, и привело меня в «Энергию». Чем, наственно, и привело меня в «Энергию». Чем, наственно, и привело меня в «Энергию». Чем, наственно, и привело меня в «Энергию». Чем, на
ваш взгваш взгваш взгваш взгваш взгляд, продиктовано рождение и подпи-ляд, продиктовано рождение и подпи-ляд, продиктовано рождение и подпи-ляд, продиктовано рождение и подпи-ляд, продиктовано рождение и подпи-
сание этого документа, и каковы основные егосание этого документа, и каковы основные егосание этого документа, и каковы основные егосание этого документа, и каковы основные егосание этого документа, и каковы основные его
позиции?позиции?позиции?позиции?позиции?

- Скажу, что приход на «Энергию» два с полови-
ной года назад главного нашего инвестора в лице
ЗАО «Агентство Бизнес Технологий» многими в Во-
ронеже, в том числе и в областной администра-
ции, воспринимался очень сдержанно и насторо-
женно. Кое-кто видел в этом обычную смену хозя-
ев, подобную тем, что происходит на ряде других
предприятий. Мы же за это время всеми своими
четкими и последовательными действиями дока-
зали, что заинтересованы в возрождении «Энер-
гии». Но чтобы данный процесс шел более дина-
мичными темпами и был застрахован от самых
разных неожиданностей, нужны открытые прави-
ла игры. Ведь, если честно, то поползновения на
«Энергию» не прекращаются до сих пор, отвлекая
нас от более серьезных и более значимых дел.

Главная идея Соглашения и главные его цели
– это создание благоприятных финансовых и эко-
номических условий для развития производствен-
ного потенциала «Энергии», повышения конкурен-
тоспособности выпускаемой продукции и суще-
ственное увеличение ее объемов – на сумму бо-
лее одного миллиарда рублей к 2008 году, в том
числе и по государственному оборонному заказу.
При этом концерн обеспечивает не только сохра-

нение рабочих мест на предприятии, но и значи-
тельный рост налоговых платежей в бюджеты всех
уровней.

Кроме того, Соглашением определено активное
участие нашей стороны в развитии социальной
сферы Воронежа. В частности, с участием ЗАО
«Агентство Бизнес Технологий» с привязкой к ны-
нешнему спорткомплексу «Энергия»  будет постро-
ен культурно-развлекательный комплекс общей
площадью в 60 тысяч квадратных метров. Кроме
того, «Агентство Бизнес Технологий» реализует еще
несколько мощных инвестиционных проектов, в
том числе  по созданию двух торговых центров пло-
щадью по 10 тысяч кв. м каждый на улице 20-ле-
тия Октября и в переулке Красноармейском. Зап-
ланировано также строительство жилого комплек-
са общей площадью 60 тысяч квадратных метров.

Словом, мы открыто и честно заявили о том, что
мы сделали и делаем, и о своих  возможностях в
развитии как производства, так и социальной сфе-
ры Воронежа. И очень отрадно, что наши действия
и наши планы встретили понимание и поддержку
в администрации области. Ведь речь, в конечном
итоге, идет о нашем вкладе в завтрашний день
Воронежа и области.

Со своей стороны, обладминистрация тоже взя-
ла на себя ряд обязательств. Главное из них – ока-
зание, в пределах своей компетенции, целевой
поддержки при осуществлении нами инвестици-
онных проектов и социально значимых программ.
Четко и однозначно заявлено о совместных – в
случае необходимости – действиях по предупреж-
дению преднамеренного банкротства концерна со
стороны третьих лиц. Кстати, в конце минувшей
недели состоялась еще одна встреча генерально-
го директора ЗАО «Агентство Бизнес Технологий»
Александра Михайловича Камышова с главой ад-
министрации Воронежской области Владимиром
Григорьевичем Кулаковым, на которой обсужда-
лись конкретные пути реализации основных поло-
жений Соглашения. И вновь Владимир Григорье-
вич подчеркнул: те, чьи усилия направлены на воз-
рождение воронежской промышленности, те, кто
привлекает для этого солидные инвестиции, все-
гда могут рассчитывать на поддержку и помощь
со стороны областной власти.

Подписанное Соглашение не просто удваивает
наши силы. Заручившись поддержкой власти, мы
можем смело наращивать наши усилия по возрож-
дению «Энергии», не опасаясь, что завтра кому-то
захочется, воспользовавшись какими-нибудь ла-
зейками или нестыковками в законодательстве,
перечеркнуть наши планы. Тем более что планы
наши связаны с развитием высокотехнологично-
го конкурентоспособного производства, способно-
го дать нашим работникам достойную зарплату, и
социальной сферы.

Кстати, на таких же честных, открытых принци-
пах мы хотели бы строить свои отношения и с ад-
министрацией города Воронежа. Надеюсь, что так
оно и будет.

- Т- Т- Т- Т- Тогогогогогда, Игорь Гда, Игорь Гда, Игорь Гда, Игорь Гда, Игорь Геннадьевич, мне остаетсяеннадьевич, мне остаетсяеннадьевич, мне остаетсяеннадьевич, мне остаетсяеннадьевич, мне остается
лишь пожелать, чтобы все ваши планы и проек-лишь пожелать, чтобы все ваши планы и проек-лишь пожелать, чтобы все ваши планы и проек-лишь пожелать, чтобы все ваши планы и проек-лишь пожелать, чтобы все ваши планы и проек-
ты обязательно воплотились в жизнь. И чтобыты обязательно воплотились в жизнь. И чтобыты обязательно воплотились в жизнь. И чтобыты обязательно воплотились в жизнь. И чтобыты обязательно воплотились в жизнь. И чтобы
«Энергия» всег«Энергия» всег«Энергия» всег«Энергия» всег«Энергия» всегда оставалась «Энергией», опре-да оставалась «Энергией», опре-да оставалась «Энергией», опре-да оставалась «Энергией», опре-да оставалась «Энергией», опре-
деляющей высокотехнологичный потенциал во-деляющей высокотехнологичный потенциал во-деляющей высокотехнологичный потенциал во-деляющей высокотехнологичный потенциал во-деляющей высокотехнологичный потенциал во-
ронежской промышленности. И лицо всего на-ронежской промышленности. И лицо всего на-ронежской промышленности. И лицо всего на-ронежской промышленности. И лицо всего на-ронежской промышленности. И лицо всего на-
шего города.шего города.шего города.шего города.шего города.

Вел беседу
Алексей СОЛОВЬЕВ.

Что такое концерн «Энергия», воронежцам объяснять не надо. Были годы и даже десятиле-
тия, когда попасть сюда на работу считалось большой удачей: кадрам «Энергии» гарантиро-
вались и достойная зарплата, и получение жилья, и путевки в дома отдыха и санатории. Но
был и такой период в недавней истории «Энергии», когда ее рабочие в первых рядах выхо-
дили на митинги и другие акции протеста по поводу месяцами не выплачиваемой зарплаты
и ее нищенских размеров. На виду у воронежцев прекрасные здания «Энергии» - одно из них
на въезде в Воронеж по Московскому проспекту - в одночасье уходили в иные ведомства.
Да, из истории, как и из песни, слова не выкинешь. Между тем совсем недавно в админист-
рации Воронежской области было подписано Соглашение о сотрудничестве по развитию
производственного потенциала «Энергии». Эксперты расценивают документ как знаковое
событие не только для «Энергии», но и для всей Воронежской области. Об этом мы и беседу-
ем с Президентом федерального научно-производственного центра – ЗАО «Научно-произ-
водственный концерн (объединение) «Энергия» Игорем ГЛУШАКОВЫМ.

ЗА ВОЗРОЖДЕНИЕ ЭКОНОМИКИ

Тем не менее, на данный мо-
мент, в гордуме официально
числятся 28 депутатов. 24  из
них приняли участие в десятом
заседании. Первым рассмотре-
ли вопрос о кризисной ситуа-
ции, сложившейся в МУП «Воро-
нежский жилищно-коммуналь-
ный комбинат» (ВЖКК).  Этот
пункт был включен в повестку
дня по предложению председа-
теля городской Думы Сергея
Колиуха. Данная проблема зат-
рагивает интересы почти трид-
цати тысяч воронежцев, прожи-
вающих в муниципальных об-
щежитиях. Люди доведены до
точки кипения не только ужас-
ными условиями проживания,
но и неопределенностью судьбы
муниципального предприятия,
которому угрожает банкрот-
ство.

Как заявила депутат Галина
Кудрявцева, банкротство
«ВЖКК» будет иметь самые не-
гативные социальные послед-
ствия. Ведь МУП – это не толь-
ко общежития, но и 19 земель-
ных участков, два детских оздо-
ровительных лагеря и огромная
сумма, которую люди внесли на
долевое строительство через
кассу предприятия. Галина Алек-
сандровна потребовала от
представителей администрации
обеспечить сохранность финан-
сово-учетной документации
МУПа, которую, по ее сведени-
ям, могут  уничтожить.

Заместитель главы городско-
го округа Борис Трухачев согла-
сился с депутатами в оценке си-
туации. Вице-мэр заявил, что в
течение недели  МУП будет пре-
образован в казенное предпри-
ятие, что позволит полностью ис-
ключить угрозу банкротства.
Кроме того, задолженность
МУПа уже значительно сокра-
щена, и  санация предприятия
будет продолжаться. Дума при-
няла решение обязать админи-
страцию до 1 декабря предста-
вить программу финансового
оздоровления МП «ВЖКК», а так-
же план приватизации муници-
пальных общежитий.

Пожалуй, не менее животре-
пещущий вопрос – деятель-
ность МП «Управление главно-
го архитектора». У депутатов на-
копилась масса претензий к
этой организации. В МП «УГА»,
по мнению народных избранни-
ков, произошел перекос в сто-
рону платных услуг, причем та-
рифы на них не были согласо-
ваны с городской Думой. Пере-
чень услуг, которые должны ока-
зываться бесплатно, по-види-
мому, канул в Лету. Многим во-
ронежцам услуги МП УГА  сегод-
ня просто не по карману. Сроки

производства работ непомерно
растянуты.

Депутаты потребовали от ад-
министрации изменить данную
ситуацию. Для этого рекомендо-
вано преобразовать МП «УГА» в
казенное предприятие, утвер-
дить перечень платных услуг и
новые тарифы, а также увели-
чить штат комитета главного ар-
хитектора с тем, чтобы передать
ему часть функций УГА. Предсе-
датель  Думы Сергей Колиух
предложил  администрации
выйти на следующее заседание
городского собрания с конкрет-
ными предложениями по реор-
ганизации МП «УГА».

Не меньшую озабоченность
депутатов вызывает нелепая
ситуация с оплатой за пользова-
ние лифтом и вывоз бытовых
отходов. Как известно, в соот-
ветствии с Жилищным кодексом
РФ и постановлением Прави-
тельства, плата за эти комму-
нальные услуги рассчитывается,
исходя из площади жилого поме-
щения, что противоречит здра-
вому смыслу. Увы,  изменить
данную ситуацию на муници-
пальном уровне власти невоз-
можно.  Поэтому депутаты горду-
мы  решили направить обраще-
ние в Государственную Думу и
Правительство Российской Фе-
дерации.

В ходе десятого заседания
Думы также приняты важные
нормативные акты, которым
предстоит регулировать жизнь
мегаполиса в ближайшие годы.
В частности, депутаты проголо-
совали за «Положение об опро-
се граждан в городском округе
город Воронеж» и «Положение о
порядке организации и прове-
дения публичных слушаний в го-
родском округе город Воро-
неж». Эти  документы полностью
соответствуют  131-му Феде-
ральному закону «Об общих
принципах организации мест-
ного самоуправления в Россий-
ской Федерации».

Не забыли депутаты и о Почет-
ных гражданах Воронежа. Учиты-
вая, что инфляция год за годом
обесценивает льготы, которыми
пользуются эти уважаемые люди,
Дума приняла решение полнос-
тью компенсировать им оплату
за квартиру и коммунальные ус-
луги. Кроме того, решением
Думы предусмотрены выплаты
на оплату услуг телефонной свя-
зи (180 рублей в месяц), на про-
езд в городском пассажирском
транспорте (130 рублей в месяц)
и ежегодная материальная по-
мощь на оздоровление и лечение
– 15 тысяч рублей.

Юрий ДАНИЛОВ.

К здравому
смыслу

Десятое заседание Воронежской городской Думы
началось с представления новых потенциальных депута-
тов (пока не подведены официальные итоги повторных
выборов, говорить о полном обретении ими депутатских
полномочий преждевременно). Из восьми победителей в
округах четверо уже были депутатами гордумы и готовы
хоть сегодня включиться в работу представительного
органа власти.

В ГОРОДСКОЙ ДУМЕ

Строя
гражданское

общество

Итак, на окружной конференции обществен-Итак, на окружной конференции обществен-Итак, на окружной конференции обществен-Итак, на окружной конференции обществен-Итак, на окружной конференции обществен-
ность Воронежской области буность Воронежской области буность Воронежской области буность Воронежской области буность Воронежской области будут представлять:дут представлять:дут представлять:дут представлять:дут представлять:

Юрий Бай – Воронежская региональнаяЮрий Бай – Воронежская региональнаяЮрий Бай – Воронежская региональнаяЮрий Бай – Воронежская региональнаяЮрий Бай – Воронежская региональная
организация общероссийской общественнойорганизация общероссийской общественнойорганизация общероссийской общественнойорганизация общероссийской общественнойорганизация общероссийской общественной
организации инвалидов «Единство»; Ирина Горганизации инвалидов «Единство»; Ирина Горганизации инвалидов «Единство»; Ирина Горганизации инвалидов «Единство»; Ирина Горганизации инвалидов «Единство»; Ирина Гу-у-у-у-у-
дович – Воронежская региональная обще-дович – Воронежская региональная обще-дович – Воронежская региональная обще-дович – Воронежская региональная обще-дович – Воронежская региональная обще-
ственная организация инвалидов «Домашняяственная организация инвалидов «Домашняяственная организация инвалидов «Домашняяственная организация инвалидов «Домашняяственная организация инвалидов «Домашняя
академия»; Сергей Заруцкий – Воронежское об-академия»; Сергей Заруцкий – Воронежское об-академия»; Сергей Заруцкий – Воронежское об-академия»; Сергей Заруцкий – Воронежское об-академия»; Сергей Заруцкий – Воронежское об-
ластное отластное отластное отластное отластное отделение международного обществен-деление международного обществен-деление международного обществен-деление международного обществен-деление международного обществен-
ного фонда «Российский фонд мира»; Гного фонда «Российский фонд мира»; Гного фонда «Российский фонд мира»; Гного фонда «Российский фонд мира»; Гного фонда «Российский фонд мира»; Галина Зи-алина Зи-алина Зи-алина Зи-алина Зи-
борова – общественная организация «Ассоци-борова – общественная организация «Ассоци-борова – общественная организация «Ассоци-борова – общественная организация «Ассоци-борова – общественная организация «Ассоци-
ация работников здравоохранения Воронеж-ация работников здравоохранения Воронеж-ация работников здравоохранения Воронеж-ация работников здравоохранения Воронеж-ация работников здравоохранения Воронеж-
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благотворительная организация «Многодетнаяблаготворительная организация «Многодетнаяблаготворительная организация «Многодетнаяблаготворительная организация «Многодетнаяблаготворительная организация «Многодетная
семья»; Александр Жуков – Воронежское обла-семья»; Александр Жуков – Воронежское обла-семья»; Александр Жуков – Воронежское обла-семья»; Александр Жуков – Воронежское обла-семья»; Александр Жуков – Воронежское обла-
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Нина КНина КНина КНина КНина Кубанева – Воронежская региональнаяубанева – Воронежская региональнаяубанева – Воронежская региональнаяубанева – Воронежская региональнаяубанева – Воронежская региональная
общественная организация «Российско-индий-общественная организация «Российско-индий-общественная организация «Российско-индий-общественная организация «Российско-индий-общественная организация «Российско-индий-
ский клуб «Белый лотос»; Владимир Михайлен-ский клуб «Белый лотос»; Владимир Михайлен-ский клуб «Белый лотос»; Владимир Михайлен-ский клуб «Белый лотос»; Владимир Михайлен-ский клуб «Белый лотос»; Владимир Михайлен-
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«Российский союз ветеранов Афганистана»;«Российский союз ветеранов Афганистана»;«Российский союз ветеранов Афганистана»;«Российский союз ветеранов Афганистана»;«Российский союз ветеранов Афганистана»;
Николай Малышев – Воронежское областноеНиколай Малышев – Воронежское областноеНиколай Малышев – Воронежское областноеНиколай Малышев – Воронежское областноеНиколай Малышев – Воронежское областное
отототототделение общественной организации «Россий-деление общественной организации «Россий-деление общественной организации «Россий-деление общественной организации «Россий-деление общественной организации «Россий-
ский Союз офицеров запаса»; Людмила Пика-ский Союз офицеров запаса»; Людмила Пика-ский Союз офицеров запаса»; Людмила Пика-ский Союз офицеров запаса»; Людмила Пика-ский Союз офицеров запаса»; Людмила Пика-

лова – Воронежский региональный обществен-лова – Воронежский региональный обществен-лова – Воронежский региональный обществен-лова – Воронежский региональный обществен-лова – Воронежский региональный обществен-
ный фонд поддержки и развития единоборствный фонд поддержки и развития единоборствный фонд поддержки и развития единоборствный фонд поддержки и развития единоборствный фонд поддержки и развития единоборств
«Совершенство»; Сергей Наумов – Воронеж-«Совершенство»; Сергей Наумов – Воронеж-«Совершенство»; Сергей Наумов – Воронеж-«Совершенство»; Сергей Наумов – Воронеж-«Совершенство»; Сергей Наумов – Воронеж-
ский региональный союз предпринимателейский региональный союз предпринимателейский региональный союз предпринимателейский региональный союз предпринимателейский региональный союз предпринимателей
«ОПОР«ОПОР«ОПОР«ОПОР«ОПОРА»; ГА»; ГА»; ГА»; ГА»; Георгий Пупов – профсоюз работни-еоргий Пупов – профсоюз работни-еоргий Пупов – профсоюз работни-еоргий Пупов – профсоюз работни-еоргий Пупов – профсоюз работни-
ков аэрокосмических организаций Воронежс-ков аэрокосмических организаций Воронежс-ков аэрокосмических организаций Воронежс-ков аэрокосмических организаций Воронежс-ков аэрокосмических организаций Воронежс-
кой области «Право»; Борис Прасолов – РОАкой области «Право»; Борис Прасолов – РОАкой области «Право»; Борис Прасолов – РОАкой области «Право»; Борис Прасолов – РОАкой области «Право»; Борис Прасолов – РОА
«Общественная палата Воронежской области»;«Общественная палата Воронежской области»;«Общественная палата Воронежской области»;«Общественная палата Воронежской области»;«Общественная палата Воронежской области»;
Евгений УЕвгений УЕвгений УЕвгений УЕвгений Узберг – общественная организациязберг – общественная организациязберг – общественная организациязберг – общественная организациязберг – общественная организация
вольной и греко-римской борьбы Воронежскойвольной и греко-римской борьбы Воронежскойвольной и греко-римской борьбы Воронежскойвольной и греко-римской борьбы Воронежскойвольной и греко-римской борьбы Воронежской
области; Борис Фурман – Воронежская област-области; Борис Фурман – Воронежская област-области; Борис Фурман – Воронежская област-области; Борис Фурман – Воронежская област-области; Борис Фурман – Воронежская област-
ная ассоциация «Органы территориального об-ная ассоциация «Органы территориального об-ная ассоциация «Органы территориального об-ная ассоциация «Органы территориального об-ная ассоциация «Органы территориального об-
щественного самоуправления»; Арсен Папазянщественного самоуправления»; Арсен Папазянщественного самоуправления»; Арсен Папазянщественного самоуправления»; Арсен Папазянщественного самоуправления»; Арсен Папазян
– Воронежская областная армянская куль– Воронежская областная армянская куль– Воронежская областная армянская куль– Воронежская областная армянская куль– Воронежская областная армянская культур-тур-тур-тур-тур-
но-христианская общественная организацияно-христианская общественная организацияно-христианская общественная организацияно-христианская общественная организацияно-христианская общественная организация
«АНИ»; Валерий Черников – Воронежская реги-«АНИ»; Валерий Черников – Воронежская реги-«АНИ»; Валерий Черников – Воронежская реги-«АНИ»; Валерий Черников – Воронежская реги-«АНИ»; Валерий Черников – Воронежская реги-
ональная общественная организация «Искра»;ональная общественная организация «Искра»;ональная общественная организация «Искра»;ональная общественная организация «Искра»;ональная общественная организация «Искра»;
ТТТТТатьяна Шешина – Воронежская областная об-атьяна Шешина – Воронежская областная об-атьяна Шешина – Воронежская областная об-атьяна Шешина – Воронежская областная об-атьяна Шешина – Воронежская областная об-
щественная организация «Центр поддержкищественная организация «Центр поддержкищественная организация «Центр поддержкищественная организация «Центр поддержкищественная организация «Центр поддержки
творческих инициатив»; Валентина Шумлянскаятворческих инициатив»; Валентина Шумлянскаятворческих инициатив»; Валентина Шумлянскаятворческих инициатив»; Валентина Шумлянскаятворческих инициатив»; Валентина Шумлянская
– Воронежская областная общественная ассо-– Воронежская областная общественная ассо-– Воронежская областная общественная ассо-– Воронежская областная общественная ассо-– Воронежская областная общественная ассо-
циация организаций вынужденных переселен-циация организаций вынужденных переселен-циация организаций вынужденных переселен-циация организаций вынужденных переселен-циация организаций вынужденных переселен-
цев из Чечни «Асса»; Любовь Шевлякова – Во-цев из Чечни «Асса»; Любовь Шевлякова – Во-цев из Чечни «Асса»; Любовь Шевлякова – Во-цев из Чечни «Асса»; Любовь Шевлякова – Во-цев из Чечни «Асса»; Любовь Шевлякова – Во-
ронежская областная общественная организа-ронежская областная общественная организа-ронежская областная общественная организа-ронежская областная общественная организа-ронежская областная общественная организа-
ция «Областной женский совет».ция «Областной женский совет».ция «Областной женский совет».ция «Областной женский совет».ция «Областной женский совет».

Николай СТАРЫХ.

Собравшиеся в Обществен-
ной палате Воронежской обла-
сти представители объедине-
ний почтили минутой молча-
ния память жертв теракта,
произошедшего ровно три
года назад в Москве на Дуб-
ровке. Как отметил главный
федеральный инспектор в Во-
ронежской области Павел Ко-
раблев, одним из важнейших
условий в борьбе с террориз-
мом является развитие инсти-
тутов гражданского общества,
в том числе создание Обще-
ственной палаты Российской
Федерации. Воронежская об-
ласть как субъект Федерации
имеет реальный шанс принять
участие в создании эффектив-
ного механизма публичной
власти государства, делегиро-
вав, согласно нормативу, на
конференцию Центрального
федерального округа 20 пред-
ставителей межрегиональных
и региональных общественных
объединений.

- Естественно, это должны
быть граждане, имеющие ши-
рокую общественную поддер-

жку, личный авторитет и влия-
ние в обществе, - подчеркнул
Павел Кораблев. – Кроме
того, они должны быть макси-
мально неангажированы в по-
литическом отношении.

- Задача у воронежской де-
легации будет сложная, как и
в целом у конференции, кото-
рой предстоит рекомендовать
для рассмотрения уже дей-
ствующим составом Обще-
ственной палаты РФ всего 10
кандидатур от межрегиональ-
ных и региональных обще-
ственных организаций феде-
рального округа, - сказал за-
меститель главы администра-
ции области Владимир Кобе-
шев. – Но есть уверенность,
что они с нею достойно спра-
вятся, поскольку Обществен-
ная палата нашей области на-
копила солидный опыт взаи-
модействия с объединениями,
и воронежские делегаты на-
верняка смогут выступить на
конференции с консолидиро-
ванным мнением; в итоге в
числе 42 членов Обществен-
ной палаты РФ от межрегио-

нальных и региональных
объединений будут воронеж-
цы.

Собрание проголосовало
мандатами сразу за весь спи-
сок из 20 кандидатов в деле-
гаты, который заранее подго-
товила рабочая группа под ру-
ководством председателя Об-
щественной палаты Воронеж-
ской области Бориса Прасоло-
ва. При этом такой необреме-
нительно-спринтерский вари-
ант голосования поддержали
52 представителя, против
были 3 и воздержались 2.

Самовыдвижение на собра-
нии 21-й кандидатуры – предсе-
дателя Воронежского отделе-
ния общероссийской обще-
ственной организации инвали-
дов-диабетиков Валентины
Казьминой – не получило под-
держки большинства голосо-
вавших. Однако найден компро-
миссный вариант, позволяю-
щий 45 тысячам граждан дан-
ной категории, иметь своего
представителя на конференции
ЦФО: Казьмина поедет туда в
качестве почетного гостя.

Коммунистов можно понять:
из семи кандидатов, заявлен-
ных ими на выборах в област-
ную и городскую Думы Вороне-
жа, не прошел ни один. Главной
причиной такого обескуражива-
ющего результата, по мнению
собравшихся, стали преслову-
тые «черные» технологии, среди
которых на нынешних выборах

Депутат Государственной Думы Руслан ГОСТЕВ:

Деньги партии -
на фейерверк

наибольшей популярностью
была отмечена самая циничная
- откровенный поголовный под-
куп избирателей со стороны
«денежных» кандидатов. День-
ги, вынесли приговор коммуни-
сты, опять решили все. «Сто-
имость одного голоса, - поде-
лился с журналистами своим
личным наблюдением Андрей

Не успела избирательная комиссия Воронежской области
подвести итоги прошедших 23 октября выборов, как уже
поднялась волна критики со стороны проигравших. И
первыми камнем, брошенным в сторону избиркома и
поднявшим эту волну,  стала пресс-конференция местного
отделения КПРФ, которая вышла весьма представительной:
депутат Госдумы Руслан Гостев, депутаты областной Думы
Сергей Рудаков и Андрей Рогатнёв, депутат городской Думы,
руководитель избирательного штаба коммунистов Андрей
Померанцев и один из кандидатов – неудачников, руководи-
тель объединения «Правопорядок» Евгений Чуприн.

Померанцев, - после шести ве-
чера оценивалась уже в 700
рублей». К следующим выбо-
рам, мрачно фантазировали
участники пресс-конференции,
может случиться так, что голосо-
вание превратится в открытый
аукцион по продаже готовых
мандатов – кто даст больше, тот
и депутат.

- Коммунисты, в силу ряда
причин, не занимаются подку-
пом избирателей, - назидатель-
но сказал Гостев.

На что именно компартия го-
това тратиться, стало ясно, когда
он рассказал, как местное отде-
ление КПРФ собирается отме-
тить свой главный праздник - 7
ноября. В этот день, помимо ше-
ствия и митинга, пообещал лидер
воронежских коммунистов, «со-
стоится небольшой концерт, будут
показаны отрывки из кинофиль-
мов о революции, а в конце бу-
дет дан грандиозный салют»:

- Коммунисты – самые бога-
тые, - явно иронизируя,   заме-
тил Руслан Георгиевич, - поэто-
му деньги партии идут на фейер-
верки.

Владимир АНТОНОВ.

В минувшую среду состоялось собрание представителей межрегиональных и регио-
нальных общественных объединений Воронежской области по выдвижению делегатов
на конференцию Центрального федерального округа, которая примет участие в форми-
ровании Общественной палаты Российской Федерации.

Больше хороших товаров
Координационный совет по малому предпринимательству, ко-

торый действует в Острогожском районе, на своем расширенном
заседании рассмотрел вопросы, связанные с реализацией това-
ров местного производства. А таковых здесь производится в дос-
татке: колбасные и кондитерские изделия, сыры и масло. Есть и
вообще уникальное производство, которое снабжает всем необ-
ходимым пчеловодов. На совете были рассмотрены положения
конкурса на лучшее малое предприятие и лучшего предпринима-
теля нынешнего года.

Виктор СИЛИН.

Как и планировалось
компанией «Развитие»,
первый автозаправочный
комплекс (АЗК) она
открыла в городе Боброве.
По уже сложившейся
традиции, новый объект
освятили, перерезали
красную ленточку, а затем
20 ветеранов заправили
свои автомашины бензи-
ном бесплатно.
- Так мы всегда делаем в Ли-

пецкой области, эту традицию
сохраним и впредь, - подчеркнул
генеральный директор ООО
«Предприятие «Развитие» Вик-
тор Шахов. - Более того, в ком-
пании прорабатываются усло-
вия для того, чтобы отпускать
бензин инвалидам, ветеранам
войны и труда со скидкой. А бюд-
жетным организациям - дешев-
ле на 50 копеек за литр. Одна
только эта льгота позволит сэко-
номить им до 1 миллиона рублей
в год.

Новый удобный АЗК постро-
или бобровские же строители из
воронежской фирмы ООО
«Строймаркет». И построили, как
было отмечено всеми, с высо-
ким качеством. На АЗК можно
будет заправляться не только
автомашинам, но и бензовозам
хозяйств, чтобы развозить по-
том топливо к работающей на
полях технике. Сейчас принято
на работу 10 человек, а чуть по-

зднее коллектив пополнится
продавцами мини–маркета, в
котором можно будет приобре-
сти продукты и сопутствующие
товары. Как подчеркнул глава
администрации Бобровского
района Анатолий Балбеков,
важно не только то, что на тер-
ритории района появился новый
объект, который станет попол-
нять местный бюджет, но и то,
что в типично сельском районе
создаются новые рабочие мес-
та. Хорошо также, отметил он,
что у сельхозпредприятий в этот
непростой год появился парт-
нер, с которым приятно иметь
дело, поскольку руководители
«Развития» работают четко, вы-
полняя свои обязательства, и
если у предприятия есть планы
построить еще один АЗК в райо-
не, то мы всегда в этом помо-
жем, без бюрократических про-
волочек оформив соответствую-
щую разрешительную докумен-
тацию.

- Если бы не «Развитие»,- за-
метил в своем кратком выступ-
лении и заместитель главы ад-
министрации области Иван Ду-
бовской, - то в области было бы
гораздо меньше вспахано зяби,
а сахарной свеклы оставалось
неубранной на полях- в три раза
больше. Руководители «Разви-
тия» не требуют гарантий облас-
тного бюджета, как некоторые
другие компании, а работают с

хозяйствами напрямую, в том
числе отпускают топливо с от-
срочкой платежа, выдают товар-
ный кредит. Раньше мы работа-
ли только с одной компанией,
что, конечно, было неправильно,
теперь видим, что здоровая кон-
куренция намного лучше.

На рынок нефтепродуктов об-
ласти пришла солидная компа-
ния, имеющая большой опыт
работы в соседнем регионе. К
тому же она поставляет каче-
ственное, соответствующее
стандартам топливо, объемы
поставок которого будут увели-
чиваться. Обязательность в вы-
полнении договоров, гарантия
качества позволили «Развитию»
почти в три раза увеличить объе-
мы поставок топлива селу, в пос-

ледние месяцы, во время убор-
ки урожая и вспашки зяби, его
реализация достигала 7-8 тысяч
тонн в месяц, с предприятием
работали свыше 300 хозяйств в
разных районах области.

Виктор Шахов подчеркнул,
что сельхозпроизводители дос-
таточно аккуратно расплачива-
ются за поставки ГСМ. Поэтому
в будущем году объемы товарно-
го кредитования села возрастут
в 2 раза. В ноябре будет сдан в
эксплуатацию второй АЗК - в Та-
ловском районе, будет заложен
еще один - в Хохольском. В Во-
ронеже строится нефтебаза, для
которой уже заказаны емкости
под ГСМ, реконструируются
подъездные железнодорожные
пути. Общий объем инвестиций

в этом году составит 40 милли-
онов рублей, в будущем - 100
миллионов рублей, а всего в
ближайшие годы компания на-
мерена вложить в развитие соб-
ственной базы не менее 400
миллионов рублей. В разных
районах области будут построе-
ны 25-30 АЗК. Компания уже
участвует и будет продолжать со-
трудничество с местными орга-
нами власти в реализации соци-
альных и благотворительных
программ. В общем, напомнил
Виктор Шахов свои слова, ска-
занные летом на презентации
компании, мы пришли в Воро-
нежскую область всерьез и на-
долго. И свои планы обязатель-
но выполним.

Юрий БАКЛАНОВ.

Новый АЗК в Боброве
сдан в эксплуатацию.

В Бобров пришло «Развитие»В Бобров пришло «Развитие»
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РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессы

Как разобраться
в жилищном хаосе?

- Многие граждане считают- Многие граждане считают- Многие граждане считают- Многие граждане считают- Многие граждане считают, что на-, что на-, что на-, что на-, что на-
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- Если на собрании собственников
квартир при выборе способов управле-
ния домом более 50 процентов прого-
лосуют за создание ТСЖ, то оставшие-
ся в меньшинстве уже не смогут воспре-
пятствовать его созданию и регистра-
ции организации, поскольку указанное
решение будет обязательным для всех
собственников помещений, в том чис-
ле и тех, которые голосовали против
или не участвовали в голосовании. Про-
тивники новшества будут лишены пра-
ва принимать участие в управлении об-
щим имуществом дома. Однако это не
лишает их права в любое время стать
членом ТСЖ, подав об этом письменное
заявление. Не являющиеся членами
ТСЖ собственники помещений в мно-
гоквартирном доме обязаны вносить
плату за коммунальные услуги, участво-
вать в расходах по управлению домом,
содержанию его, проведению текуще-
го и капитального ремонта общего иму-
щества в таком доме. Конституционный
суд РФ в своем постановлении от 3 ап-
реля 1998 года №10-п по делу о про-
верке законности некоторых положе-
ний ФЗ «О товариществах собственни-
ков жилья» разъяснил, что товарище-
ства не вправе нарушать права отка-
завшихся от членства в нем, устанав-
ливая преимущества и льготы по вла-
дению и пользованию общим имуще-
ством в этом доме только для членов то-
варищества. Также члены ТСЖ не впра-
ве налагать на тех, кто не является та-
ковым, обязанности, выходящие за

рамки необходимых затрат по управле-
нию домом и его эксплуатации.

- В соответствии с законом к 1 мар-- В соответствии с законом к 1 мар-- В соответствии с законом к 1 мар-- В соответствии с законом к 1 мар-- В соответствии с законом к 1 мар-
та 2006 года жильцы многоквартир-та 2006 года жильцы многоквартир-та 2006 года жильцы многоквартир-та 2006 года жильцы многоквартир-та 2006 года жильцы многоквартир-
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- Прежде всего, хочу заметить, что
правом выбора способа управления
многоквартирным домом обладают
только собственники квартир. Следова-
тельно, принимать участие в решении
этого вопроса могут не все жильцы
дома. Что же касается квартир по со-
стоянию на момент проведения собра-
ния оставшихся в муниципальной соб-
ственности, собственности субъектов
РФ, а также в собственности РФ, то пра-
во участия их жильцов в решении воп-
роса о выборе способа управления бу-
дет по доверенности передано их пред-
ставителям.

Собственники помещений в много-
квартирном доме обязаны выбрать
один из следующих способов управле-
ния: непосредственное управление
собственниками помещений; управле-
ние товариществом собственников
жилья либо жилищным кооперативом
или иным потребительским специали-
зированным кооперативом; управле-
ние управляющей организацией. Если
все же в течение года с момента вступ-
ления в силу Жилищного кодекса спо-
соб управления не будет определен
либо выбранный способ по каким-то
причинам не реализован, орган мест-
ного самоуправления в первый раз
обязан провести открытый конкурс по
выбору управляющей организации.
Выигравшая конкурс организация
предлагает собственникам помещений
заключить договор на условиях, выра-

ботанных на открытом конкурсе. Соб-
ственники помещений в течение 30
дней со дня получения проекта догово-
ра вправе подписать его, отказаться от
подписания либо предложить подпи-
сать договор на иных условиях.

Управляющий, получивший от соб-
ственников предложение подписать до-
говор на иных условиях в течение 30
дней с момента получения такого пред-
ложения, подписывает договор или пе-
редает разногласия на рассмотрение
суда.  Если собственники помещений
уклоняются от заключения договора, уп-
равляющий вправе обратиться в суд с
понуждением заключить договор. Срок
действия договора не может превы-
шать одного года. Не позднее чем че-
рез год орган местного самоуправле-
ния обязан собрать собственников для
самостоятельного решения вопроса о
выборе способа управления. Если они
вновь не принимают решение, орган
местного самоуправления опять прово-
дит открытый конкурс. Так будет продол-
жаться до тех пор, пока собственники
квартир не будут самостоятельно осу-
ществлять управление своим домом,
исходя из выбранного ими способа уп-
равления.
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- Плата за коммунальные услуги
включает в себя оплату холодного и го-
рячего водоснабжения, водоотведения,
электро- и газоснабжения, отопления
квартир. Размер ее определяется исхо-
дя из показаний приборов учета, а при
их отсутствии – из норм потребления.
Расчет ведется по тарифам, которые
формируются по специальным методи-
кам. При этом учитывается цена на
энергоносители, стоимость ремонта и
обслуживания оборудования. Департа-
менты ЖКХ (в Воронеже – департамент
по развитию города) рассчитывают та-
рифы на тот или иной вид коммуналь-
ных услуг. Они передаются на незави-
симую экспертизу. Если экспертиза ут-
верждает их, то рождаются так называ-
емые «экономически обоснованные та-
рифы», которые соответствуют 100-про-
центной стоимости услуг. ЭОТы переда-
ются на рассмотрение городской Думе.
Она, исходя из платежеспособности
населения и возможностей города на
выплату субсидий, определяет так на-
зываемый «уровень оплаты населения
за коммунальные услуги», то есть сколь-
ко процентов от экономически обосно-
ванного тарифа способно оплачивать
население. Понятно, что пока увеличи-
вается стоимость энергоносителей, бу-
дет увеличиваться и величина тарифов.

- Каковы права жильцов ветхого и- Каковы права жильцов ветхого и- Каковы права жильцов ветхого и- Каковы права жильцов ветхого и- Каковы права жильцов ветхого и
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- Ветхим или аварийным жилье при-
знается в соответствии с Положением
о порядке признания жилых домов не-
пригодными для проживания. Этот воп-
рос решается межведомственной ко-
миссией, создаваемой органами ис-
полнительной власти субъектов РФ.
Граждане, проживающие в ветхих или
аварийных помещениях вправе наря-
ду с уполномоченными органами (мес-
тного самоуправления, жилищной инс-
пекцией, санэпидслужбой, пожарной
службой) подать заявление о состоянии
дома на рассмотрение комиссии. Она
принимает решение – либо о пригод-

ности дома для проживания, либо о его
пригодности после капитального ре-
монта и реконструкции, либо о полной
непригодности из-за дефектов, которые
не могут быть устранены. В случае при-
знания дома непригодным для прожи-
вания принимаются меры для расселе-
ния граждан. То есть если дом призна-
ется аварийным, то непременно рас-
сматривается вопрос о возможности
его восстановления путем ремонта или
реконструкции. Если комиссия в офици-
альном порядке признает дом сначала
невозможным для проживания, а затем
без всякого ремонта или реконструк-
ции отменяет данное решение, то жиль-
цы вправе подать в суд на действия чле-
нов комиссии.

- К- К- К- К- Кто и как имеет право выселитьто и как имеет право выселитьто и как имеет право выселитьто и как имеет право выселитьто и как имеет право выселить
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- В соответствии со ст. 90 Жилищно-
го кодекса если наниматель в течение
более 6 месяцев без уважительной
причины не вносит плату за жилье и
коммунальные услуги, то сам нанима-
тель и члены его семьи могут быть вы-
селены с предоставлением другого жи-
лого помещения с нормой проживания
не менее 6 кв. метров на одного чело-
века. Предоставляемое жилье может
быть менее благоустроенным и может
предоставляться без соблюдения пра-
вил о недопустимости заселения одной
комнаты лицами разного пола. В соот-
ветствии с судебным решением высе-
ление производится службой судебных
приставов.

- Все ли положения нового Жилищ-- Все ли положения нового Жилищ-- Все ли положения нового Жилищ-- Все ли положения нового Жилищ-- Все ли положения нового Жилищ-
ного кодекса стыкуются с уже суще-ного кодекса стыкуются с уже суще-ного кодекса стыкуются с уже суще-ного кодекса стыкуются с уже суще-ного кодекса стыкуются с уже суще-
ствующими законами?ствующими законами?ствующими законами?ствующими законами?ствующими законами?

- Надо сказать, что этот кодекс гото-
вился более 10 лет. За это время в его
текст было внесено около 2000 попра-
вок. Тем не менее все же не удалось из-
бежать определенных противоречий.
На мой взгляд, некоторые положения
кодекса не совсем соответствуют наше-
му Основному Закону. Так, согласно
ст. 7 Конституции РФ, должна обеспе-
чиваться государственная поддержка
пожилых граждан и инвалидов. Старый
Жилищный кодекс в силу этого предус-
матривал льготное предоставление жи-
лья этой категории граждан. Новый ко-
декс ставит их в одну очередь с моло-
дыми и здоровыми людьми. Не исклю-
чено, что многие из больных и старых
просто не доживут до того, как им пре-
доставят жилье. Или такая вот ситуация.
Граждане разных категорий стояли в
очереди на получение квартиры по до-
говору социального найма. Все они об-
ладали равными правами на получение
жилья. И, казалось бы, на его привати-
зацию тоже. Только теперь получается
по-иному. Приватизировать жилье до 1
января 2007 года смогут только те
граждане, которые получили квартиру
до 1 марта 2005 года, а те, кто получил
ордер хотя бы на один день позже, та-
кого права лишены. Что, конечно, вряд
ли является справедливым.

Вводимый в действие новый Жилищный кодекс продолжает
вызывать множество недоуменных вопросов у тех, чьи интересы
он затрагивает. Читатели «Коммуны», озадаченные многими
положениями вступившего в силу документа, просят разъясне-
ния специалистов. В номере от 4 октября адвокат Воронежской
межтерриториальной коллегии адвокатов Валентина Матюнина
ответила на ряд вопросов. Сегодня она дает разъяснения других
малопонятных положений кодекса.

ВАШ АДВОКАТ
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Первый вопрос связан с
внутриполитической стабиль-
ностью. Чтобы сохранить це-
лостность и дееспособность, России необходимо создать такую
социально-политическую систему, при которой талантливая мо-
лодежь не захочет покидать страну, и сможет получить достой-
ное образование, позволяющее реализовать ее способности.
Кроме того, необходимо ограничить полномочия федерального
правительства и президента, предоставить регионам определен-
ную степень автономии и обеспечить верховенство закона - т.е.
заложить основы современного государства и демократии.

Столь же неясная ситуация существует и в экономике. Высо-
кие цены на энергоносители способствуют ее росту, однако, как
мы не раз убеждались на примере стран Ближнего Востока и
других богатых нефтью государств, они могут оказывать и нега-
тивное воздействие, подпитывая коррупцию и ослабляя стиму-
лы к активности в реальном секторе. Задача российских лиде-
ров состоит в том, чтобы использовать нефтяные богатства для
просвещения граждан и восстановления инфраструктуры, тем
самым обеспечивая стране конкурентоспособность на мировом
рынке, а населению - высокую занятость.

Кроме того, Россия нуждается в стратегии национальной бе-
зопасности, соответствующей целям политического и экономи-
ческого обновления. Она не в состоянии погасить вспышку на-
ционализма в Чечне, опираясь исключительно на «кнут», при пол-
ном отсутствии «пряника».

«Попытки изолировать Россию бессмысленны.
К России следует относиться как к великой державе, то есть

консультироваться с ней по важным проблемам международно-
го масштаба. Предстоящий в будущем году саммит «большой
восьмерки» в России дает хорошую возможность для таких кон-
сультаций и не только для них».

«До сих пор процесс упадка бывшей советской сверхдержа-
вы проходил относительно безболезненно: ее наследнице - Рос-
сии удалось избежать масштабной гражданской войны и воору-
женных конфликтов с соседями. Однако задача интеграции Рос-
сии в международное сообщество сохраняет актуальность. При
благоприятном развитии событий она станет партнером миро-
вого сообщества в решении проблем, которые ставит перед нами
глобализация; при неблагоприятном - сама превратится в источ-
ник проблем. Одно можно сказать с уверенностью: в XXI веке
направленность развития России будет столь же определяющим
фактором, как и в прошлом столетии», - констатирует Daily TDaily TDaily TDaily TDaily Timesimesimesimesimes.

Кровавые деньги
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Поскольку коррупция является скрытной, оценить ее точные
масштабы трудно. Но тенденции различимы. В последнем меж-
дународном списке «воспринимаемых индексов коррупции», ко-
торый издается независимой организацией «Transparency
International», Россия переместилась вниз и оказалась в компа-
нии таких стран, как Нигер, Сьерра-Леоне и Албания. Недавнее
исследование российской аналитической организации «Индем»
выявило огромный всплеск с 2001 года числа и размеров взя-
ток, которые дают молодые ребята и их семьи, чтобы избежать
призыва на военную службу, а также в этой же связи чтобы быть
принятыми в высшие учебные заведения (подкуп судей, как вы-
яснила организация «Индем», обходится несколько дешевле)».

«Самым спорным в докладе организации «Индем» стал вывод о
резком росте размеров выплачиваемых бизнесменами взяток,
которые в совокупности более чем в 2 раза превышают федераль-
ный бюджет. Быть может, это преувеличение; но большинство биз-
несменов подтверждает ухудшение ситуации с взятками».

«Российская коррупция не просто делает жизнь неудобной или
сдерживает рост экономики - она убивает людей. Когда в про-
шлом году два авиалайнера взорвались после взлета из Моск-
вы, расследования выявили множество вариантов того, как бом-
бы могли попасть на борт самолетов за деньги. Захватчики за-
ложников в Беслане, как считают, проложили себе дорогу через
внутренние границы с помощью подкупа должностных лиц. А как
более сотни боевиков смогли собраться и вооружиться перед
началом охватившего весь город сражения в Нальчике? «Как при
таком уровне коррупции мы можем бороться с терроризмом?», -
спрашивает уполномоченный по правам человека Владимир
Лукин».

«На всем Северном Кавказе коррумпированные местные эли-
ты монополизировали экономику. Новый президент Кабардино-
Балкарии, столицей которой является Нальчик, на этой неделе
признал, что «безработица и невозможность открыть собствен-
ный бизнес без наличия связей во властных структурах» толкают
молодежь в объятия воинствующего ислама».

«Поскольку коррупция была одной из ключевых мотиваций к
революциям, в результате которых за последние 2 года были
смещены три постсоветских режима, Кремлю следует обеспоко-
иться», - советует The EconomistThe EconomistThe EconomistThe EconomistThe Economist .

Ах, эти русские ножки!
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Россия околдовала меня настолько, -
и, по моему убеждению, может околдо-
вать любого путешественника с открытой
душой и чистым сердцем, - что впечатле-
ний хватило бы на целую книгу. Возмож-
но, когда-нибудь я и напишу эту книгу. Ра-
зумеется, в ней будет отдельная хвала
шпилю Адмиралтейства, молчаливо и не-
уклонно устремленному ввысь образцу равновесия, основатель-
ности и чистоты, который посреди туч или в лучах солнца озаряет
золотом петербургское небо. Надо будет отдать должное борщу,
этому сочному куску мяса, плавающему в бульоне посреди крас-
ной квашеной капусты, хоть русские и пытаются уверить нас в
том, что это просто суп. Я поделюсь своим смущением от того,
насколько сильным колебаниям может быть подвержена архи-
тектура из-за бредовых диктаторских идей. Именно это произош-
ло с Храмом Христа Спасителя, который был разрушен по прика-
зу Сталина, чтобы соорудить на его месте Дворец Советов, - ги-
гантское здание в виде постамента для четырехсотметровой ста-
туи Ленина. В итоге же был построен огромный общественный
бассейн, снесенный впоследствии ради восстановления перво-
начального храма по многочисленным чертежам, сделанным в
ожидании лучших времен.

Однако не будем сворачивать более с верной дороги. До того
как моя нога ступила на святую русскую землю, я думал, что
спортивные достижения советской школы фигурного катания и
художественной гимнастики вполне заслуженны и объясняются,
прежде всего, сохранением традиции. Теперь я вижу, что этот
успех весьма условен, так как любая девушка в этих краях мо-
жет похвастаться точеными ножками фигуристки или гимнастки.
Им достаточно просто натянуть на себя трико, чтобы разом со-
брать все олимпийские медали.

И когда я говорю «похвастаться», то в точности описываю суть
происходящего, а не пускаюсь в бредовые лирические сравне-
ния. Миром правит сокрушительная логика противоречий, и, сле-
дуя ей, Россия - это место, где самая высокая на планете концен-
трация мини-юбок на квадратный метр, хотя по своему климату
она должна была бы укутывать женские ножки больше, чем лю-
бая другая страна.

Женские ножки в России, по всей видимости, вылеплены в
традициях школы, основанной Карлом Фаберже еще при царе, а
благодаря дующим из Сибири холодным ветрам, приобретают
совершенство мрамора.

Восхищенный этим зрелищем, я решил обогатить родной язык
двумя новыми каламбурами: «Седина в голову, ножки русской в
качестве утешения» и, пусть не совсем к месту, «Да будут у нас
ножки русской» - при пожеланиях длинной, красивой и счастли-
вой жизни», - заключает ABCABCABCABCABC.

По материалам inoСМИ.ru подготовил Юрий ШАМИН.

Здравствуйте! Меня зовут
Елена Фоменко. Я студентка
ВГТУ. Видите ли, в чем дело. Я
прочитала коммуновскую ста-
тью «Вспомним невинно убиен-
ных. Тот далекий кровавый фев-
раль…» В ней рассказывалось о
размахе политических репрес-
сий в 1937-38 годах, особенно
– на примере Бобровской
тюрьмы – в феврале тридцать
восьмого. Я была поражена. Со-
биралась написать раньше, но
было больно и страшно. Но и
сейчас, месяцы спустя, нет на
душе покоя.

Я вспоминаю 94-й год. Бес-
печно бегаю по комнате, а у
окна сидит дедушка Алексей, чи-
тает письмо и плачет. Жалко, но
дела взрослых мне непонятны.

Только спустя годы, я узнала,
что это была справка из проку-
ратуры Воронежской области о
признании дедушки, Канышева
Алексея Денисовича, постра-
давшим от политической реп-
рессии. Его отец, а мой прадед,
Канышев Денис Михайлович,
1893 г. рождения, был реабили-
тирован 6 июня 1956 г. Воро-
нежским областным судом по-
смертно.

Еще я помню, что моему де-
душке в последние его годы пла-
тили какие-то гроши за лишен-
ное детство, за то, что он не от-
казался от отца и за это стал «сы-
ном врага народа». Его, двадца-
тилетнего участника Великой
Отечественной войны, хотели
отчислить из военного училища
по этой же причине. Боль и на-
дежда на возвращение любимо-
го отца, не покидали его на про-
тяжении многих лет жизни.

Завтра – День памяти жертв политических репрессий
И зовет меня его память…

У моего дедушки Алексея был
невероятный по значимости та-
лант - способность любить лю-
дей, а еще отличная память и
страстное желание учиться, по-
этому он добился главного: об-
разовал из себя ЧЕЛОВЕКА. Я
горжусь им еще и потому, что Я
не такая. У меня, как и у любого
из нас, есть какие-то способно-
сти, таланты, но нет целеустрем-
ленности, жизненных ориенти-
ров, веры.

Он был очень сильным и все-
гда умел прощать. Это важно -
прощать. Да, дедушка муже-
ственно защищал Родину в вой-
ну, несмотря на то, как она кру-
то и несправедливо обошлась с
ним и с его семьей. У него все
было как-то по-настоящему в
жизни: честно, объективно, пат-
риотично.

Дедушка воевал на «катю-
шах», поэтому «Расцветали яб-
лони и груши…» я не могу слу-
шать спокойно, а День Победы
и вовсе проходит «со слезами
на глазах».

А вот слезы дедушки я виде-
ла лишь дважды: когда он узнал
о реабилитации отца и за месяц
до смерти, когда рассказывал
мне о нем. Канышев Денис Ми-
хайлович родился в селе Мани-
но Калачеевского района в се-
мье трудолюбивых и поэтому за-
житочных крестьян. В этом жи-
вописном местечке на юге на-
шей области мой прадедушка
прожил все 45 лет своей жиз-
ни. Он закончил лишь три клас-
са сельской школы, но это нис-
колько не помешало ему стать
бригадиром колхоза «Красное
знамя».

У прадедушки была большая
семья: жена Ирина и шестеро
детей. Он всегда находил для
них время и при этом успевал
заниматься домашним хозяй-
ством, а в колхозе работал с са-
моотдачей и считался уважае-
мым человеком.

В отличие от многих, Денис
Михайлович интересовался по-
литикой и пытался разобраться,
почему власть не оправдывает
надежды миллионов людей. Он
был сильным и терпеливым че-
ловеком, но когда видел не-
справедливость, не мог сдержи-
вать свои чувства. Порой в раз-
говоре с односельчанами пра-
дедушка обменивался размыш-
лениями по поводу политичес-
кой и экономической ситуации
в стране, а также говорил о вос-
становлении разрушенных цер-
квей. Кто-то подслушал и до-
нес… Его обвинили в том, что он
«является участником контрре-
волюционной кулацкой группы,
ведет контрреволюционную
агитацию, угрожает расправой
над коммунистами». При этом
сразу же нашлось несколько
насмерть запуганных свидете-
лей, подтвердивших обвинение,
и которые уже в конце пятиде-
сятых, после смерти Сталина,
отказались от своих слов.

Да, это трагично, когда со-
знанием человека управляет
страх и единственной потребно-
стью становится потребность
«выжить». Поэтому я не собира-
юсь судить людей того смутного
и жестокого времени. Не было
выбора? Совести? Не знаю. Но
мне до слез обидно, что все те
люди, которые обвинили моего

прадедушку, продолжали жить, а
его лишили этого права.

В 2003 году я ознакомилась
с делом прадедушки в Центре
документации новейшей исто-
рии. Там все: допросы следова-
теля, протоколы, показания сви-
детелей и пр.

Я нашла имя Канышев Д. М.
в списках реабилитированных,
опубликованных в газете «Ком-
муна». Кстати, в семье выписы-
вали вашу газету, поэтому я зна-
кома с ней с детства.

Еще я видела подпись праде-
душки, очень похожую на под-
пись его сына. Теперь мне необ-
ходимо увидеть его лицо.

Как вы считаете, в 38-м де-
лали в тюрьме фотографии зак-
люченных? Куда мне обратить-
ся? Написать? Приехать? Прий-
ти? Мне очень нужно.

Прадедушка был всего месяц
в Бобровской тюрьме, а 6 фев-
раля его уже расстреляли. Хоте-
лось бы узнать место его захо-
ронения. Ну, хотя бы примерно…

Я понимаю, что ничего не
вернуть, не переделать и не ис-
править. Уже некого винить, да
и бесполезно. И надо жить даль-
ше, потому что выбора нет.

Бывают дни, когда интересно
работать, учиться и хочется да-
рить людям радость. А бывает и
наоборот. Может быть, смысл
жизни и заключается в том, что-
бы преодолевать препятствия и
бороться за то, чтобы счастли-
вых минут было больше? А мо-
жет быть, он состоит в совер-
шенствовании своей личности, в
достижении определенного
уровня развития?.. Но все рав-
но не понятно, для чего все это.

Поэтому пока я уверена лишь
в одном: человек не может про-
сто уйти. Навсегда. Безвозврат-
но. Даже если его увели силой.
Они могли расстрелять челове-
ка, но не душу.

В одной из моих любимых
песен Юрия Шевчука есть такие
строки: «Как ты там - за чертой?
Где ты там, в вышине? Заболел
я душой, что явилась ко мне…»
Не подумайте, что у меня бред.
Просто я человек эмоциональ-
ный. Частенько это мне мешает,
но все же лучше, чем равноду-
шие. Понимаю, что это крайнос-
ти, но середина для меня непри-
емлема.

Я чувствую, что должна и могу
довести дело до конца. Не успо-
коюсь до тех пор, пока не узнаю,
все, что только можно узнать про
своего прадеда.

Елена ФОМЕНКО.

ОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИОТ РЕДАКЦИИ. Благодаря
усилиям властей Бобровского
района место захоронения
расстрелянных узников мест-
ной тюрьмы установлено и
обозначено памятником
жертвам политических реп-
рессий на окраине села Луш-
никовка (на снимке). Что ка-
сается фотографий, то их тог-
да в тюрьме не делали...

В прошлое воскресенье мо-В прошлое воскресенье мо-В прошлое воскресенье мо-В прошлое воскресенье мо-В прошлое воскресенье мо-
лодежное движение «Наши»лодежное движение «Наши»лодежное движение «Наши»лодежное движение «Наши»лодежное движение «Наши»
провело акцию  протеста про-провело акцию  протеста про-провело акцию  протеста про-провело акцию  протеста про-провело акцию  протеста про-
тив недавнего убийства перуан-тив недавнего убийства перуан-тив недавнего убийства перуан-тив недавнего убийства перуан-тив недавнего убийства перуан-
ского стуского стуского стуского стуского студента. В шествии подента. В шествии подента. В шествии подента. В шествии подента. В шествии по
ггггглавной улице города, проспек-лавной улице города, проспек-лавной улице города, проспек-лавной улице города, проспек-лавной улице города, проспек-
ту Революции, участвовали око-ту Революции, участвовали око-ту Революции, участвовали око-ту Революции, участвовали око-ту Революции, участвовали око-
ло тысячи человек. В тот жело тысячи человек. В тот жело тысячи человек. В тот жело тысячи человек. В тот жело тысячи человек. В тот же
день на площади перед гдень на площади перед гдень на площади перед гдень на площади перед гдень на площади перед глав-лав-лав-лав-лав-
ным корпусом Воронежскогоным корпусом Воронежскогоным корпусом Воронежскогоным корпусом Воронежскогоным корпусом Воронежского
госуниверситета появился пла-госуниверситета появился пла-госуниверситета появился пла-госуниверситета появился пла-госуниверситета появился пла-
кат с портретом  Энрике Арту-кат с портретом  Энрике Арту-кат с портретом  Энрике Арту-кат с портретом  Энрике Арту-кат с портретом  Энрике Арту-
ро.  Рядом - огромный холстро.  Рядом - огромный холстро.  Рядом - огромный холстро.  Рядом - огромный холстро.  Рядом - огромный холст, на, на, на, на, на
котором уже тысячи воронеж-котором уже тысячи воронеж-котором уже тысячи воронеж-котором уже тысячи воронеж-котором уже тысячи воронеж-
цев поставили свои подписи,цев поставили свои подписи,цев поставили свои подписи,цев поставили свои подписи,цев поставили свои подписи,
протестуя против расизма.протестуя против расизма.протестуя против расизма.протестуя против расизма.протестуя против расизма.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на заочное отделения по специальностям:

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.
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Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.
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г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.

в администрации Коминтернов-
ского р-на: Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21-14-55.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:
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Ответы на сканворд (28 октября)

Участники долевой собственности земельных участков,
расположенных на территории к-за «Ленинский путь» Аннинского р-на Воронежской обл.,

извещают о намерении выделить земельные участки
в счет долей в праве общей собственности на землю:

контур № 57 – 65 га, контур № 37 – 139 га, контур № 75 – 60 га,
согласно материалам определения кадастровой оценки земли 2000 года,

для дальнейшей передачи в аренду КФХ Сапронова С.Н., Саликова А.И., Лунева И.В.
Рыночная стоимость выделяемых земельных участков не превышает рыночную стоимость оставшегося

после выделения участка в расчете на единицу площади.
Обращения или возражения направлять по адресу: Воронежская обл., Аннинский р-н, с. Островки,

ул. Нижняя, Токареву Михаилу Васильевичу.

В связи с произведенными землеустроительными работами «ЦЧОНИИгипрозем»
и уточнением границ и размера выделяемого земельного участка представитель 260 собственников

земельных долей Шевцов В.Н. просит читать местоположение и размер выделяемого
земельного участка в следующей редакции:

Севооборот № 1; поле № 1; поле № 2 часть раб. уч.-2; поле № 3  раб. уч.-1; поле № 4; поле № 5;
поле № 6 часть раб. уч.-1; поле № 8; поле № 9 раб. уч.-2, раб. уч.-3; Севооборот № 2 поле № 3

часть раб. уч.-1; поле № 3 часть раб. уч.-2; поле № 4 раб. уч.-1; поле № 5; поле № 6;
качественная оценка земельного участка – 121128 баллогектаров, общая площадь 2049,8,

в т.ч. пашни 1694,2, пастбища 145,7 га, сенокосы – 209,9 га далее по тексту.
Возражения публиковать в газете «Коммуна».

 Представитель собственников земельных долей Шевцов В.Н.

Уточнение к ранее данному извещению участников общей
долевой собственности бывших земельных угодий колхоза «Россия»

с.Терновка Россошанского района Воронежской области,
в газете «Коммуна» за №187 (24417) от 2 декабря 2004 года.

В связи с произведенными землеустроительными работами «ЦЧОНИИгипрозем»
и уточнением границ и размера выделяемого земельного участка

представитель 53 собственников земельных долей Шевцов В.Н. просит читать местоположение
и размер выделяемого земельного участка в следующей редакции:

Севооборот № 1; поле № 3 раб. уч.-2; поле № 6  раб. уч.-2; поле № 7 раб. уч.-1; поле № 9 раб. уч.-1;
качественная оценка земельного участка – 25956 баллогектаров, общая площадь 408,1,

в т.ч. пашни 349,2, пастбища 12,2 га, сенокосы – 46,7 га далее по тексту.
Возражения публиковать в газете «Коммуна».

Представитель собственников земельных долей Шевцов В.Н.

Уточнение к ранее данному извещению участников общей
долевой собственности бывших земельных угодий колхоза «Россия»

с.Терновка Россошанского района Воронежской области, в газете
«Коммуна» за №187 (24417) от 2 декабря 2004 года.

В границах бывшего колхоза «Свердлова» Бутурлиновского района Воронежской области 2 декабря 2005г. в 14.00 по адресу:
Бутурлиновский район, с.Козловка, в здании Дома культуры.

Повестка дня:
1. О порядке владения и пользования земельным участком,

находящемся в долевой собственности.
2. Условия передачи земельного участка, находящегося в доле-

вой собственности, в аренду ООО «Луч».
3. Местоположение части находящегося в долевой собственно-

сти земельного  участка, в границах которой в первоочередном
порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

4. Местоположение части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой находятся невостребованные
земельные доли.

5. Местоположение части находящегося в долевой собственности зе-
мельного участка, в границах которой выделяются земельные участки в
счет земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду.

6. Разное.

ООО «ЛУЧ» В ЛИЦЕ ДИРЕКТОРА ХАНКАРХАНОВА А.В. СООБЩАЕТ
О СОЗЫВЕ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

Игра получилась веселая, обоюдоос-
трая. Команды дружно бежали забивать,
временами забывая об обороне. Голе-
вые моменты возникали один за другим,
а вот голов не было, и, казалось, уже не
будет. Однако розыгрыш углового на ис-
ходе встречи обернулся для «Факела»
большими неприятностями. После его
подачи Лущан отправил-таки мяч в во-
рота воронежцев. Случилось это на 87-й
минуте, так что шансов спасти матч у
«Факела» было немного. Он и не спас.
«Металлург» утер-таки нос соседям на
прощание.

Казалось, «Факелу» гарантирована
нервотрепка на финише сезона. Хорошо,
что соседей по Черноземью много. Один
огорчит, другой поможет. На этот раз в
роли спасителя «Факела» (а в первую оче-
редь себя) выступил курский «Авангард».
В драматичном матче куряне одержали
победу в гостях над новокузнецким «Ме-
таллургом-Кузбасс» -  2:0. Причем хозяе-
ва упустили реальнейшую возможность
открыть счет – Беришвили за 20 минут до
конца матча не реализовал 11-метро-
вый. Куряне ошибки не простили, и не-
давний воронежец Окорочков сначала
отдал голевой пас Коровушкину, а потом
и сам забил с подачи благодарного парт-
нера. Теперь курянам для сохранения
прописки в первом дивизионе остается

Стрелять
так стрелять!

Члены Воронежского регионально-
го Общества охотников и рыболо-
вов традиционно перед началом
осенне-зимнего охотничьего сезо-
на определили лучших стрелков.

В соревнованиях приняли участие 29
команд, а также 112 «вольных стрелков»,
которые соперничали в личном зачете.
Представители Воронежа и сельских рай-
онов области оценивались отдельно. Од-
нако всем предстояло испытать себя в
двух упражнениях: «бегущий кабан» и
«стоящая косуля».

Среди городских коллективов оба за-
дания с блеском выполнила команда прав-
ления охотников, занявшая первое мес-
то. В личном зачете в стрельбе по «каба-
ну» победителем стал Э. Масенков, кото-
рого коллеги называют не иначе, как ве-
тераном охотничьего спорта: 67-летний
охотник без труда обстрелял молодых уча-
стников, поразив цель 79 раз из 100. В
стрельбе по «косуле» на высшую ступень
пьедестала почета поднялся В. Павлов.

 Среди сельских районов соответствен-
но отличились команды Павловского рай-
она и города Нововоронежа. В личном
зачете метко стреляли В. Ячменников из
Эртильского и В. Кульбакин из Подгорен-
ского районов.

 Самые меткие стрелки увезли домой
палатки и фритюрницы, полученные в на-
граду. Разумеется, вместе с пожеланием
удачной охоты.

Ольга БАБКИНА,
студентка факультета журналистики.

«Факел» остается. Спасибо Курску
Встречи «Факела» с липецким «Металлургом» всегда были принципиальны-
ми, независимо от мест в таблице, занимаемых соседями. Вот и сейчас,
хотя «Факел» боролся за место в первом дивизионе, а «Металлург» первым
вылетел из него, о «расписании» очков и речи быть не могло.

выиграть один из двух оставшихся мат-
чей.

«Факел» остался в первой лиге, но пры-
гать от счастья и кричать «Ура!!» что-то
неохота. Надоела сказка про белого быч-
ка, когда первый круг команда играет,  а
второй валяет дурака. Как используются
миллионы из карманов налогоплатель-
щиков? Пока на этот вопрос ответ не по-
лучен, у «Факела» нормальной жизни не
будет.

От дел наших невеселых переместим-
ся на верх таблицы. К счастливчикам из
Владивостока. «Луч-Энергия» наконец-то
оформила долгожданную прописку в пре-
мьер-лиге, сыграв вничью - 0:0 с «Ура-
лом» в Екатеринбурге. Нальчикский
«Спартак» не уступил в гостях подмосков-
ным «Химкам» - 2:2 и тоже находится в
шаге от повышения в классе. «КАМАЗ» в
Набережных Челнах победил махачка-
линское «Динамо» - 3:1 и тем самым уб-
рал последнего реального конкурента юж-
ных «спартаковцев». «Кубань» победила
благовещенский «Амур» - 3:0, отправив
дальневосточных гостей во второй диви-
зион. Хабаровская «СКА-Энергия» побе-
дила в гостях челябинский «Спартак» -
1:0; «Волгарь-Газпром» в Астрахани одо-
лел питерский «Петротрест» - 2:1; махач-
калинское «Анжи» продолжило потерю
лица в домашней встрече с читинским

«Локомотивом» - 0:2. Вничью сыграли «Со-
кол» и «Динамо» (Брянск») в Саратове –
1:1 и «Чкаловец-1936» и «Орел» в Новоси-
бирске - 0:0.

Юрий КОЗЛОВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. ЛУЧ-ЭНЕРГИЯ 40 26 10 4 74-30 88
2. Спартак Нч 40 24 11 5 66-33 83
3. КАМАЗ 40 24 6 10 74-31 78
4. Динамо Мх 39 23 7 9 63-36 76
5. Химки 40 21 13 6 71-35 76
6. Кубань 39 21 12 6 53-25 75
7. Урал 41 21 9 11 50-33 72
8. Спартак Чб 41 16 12 13 59-52 60
 9. Орел 40 15 12 13 50-48 57
10. Анжи 40 14 12 14 46-45 54
11. Чкаловец-1936 40 14 11 15 48-51 53
12. Локомотив 40 14 8 18 57-64 50
13. Волгарь-Газпром 40 14 8 18 47-52 50
14. СКА-Энергия 40 13 9 18 36-42 48
15. Динамо Бр 40 11 13 16 41-49 46
16. Факел 40 13 6 21 38-55 45
17. Авангард 40 10 14 16 34-44 44
18. Металлург-Кузбасс 40 8 15 17 43-60 39
19. АМУР 40 10 7 23 42-63 37
20. СОКОЛ 40 7 10 23 37-77 31
21. МЕТАЛЛУРГ 40 7 5 28 40-76 26
22. ПЕТРОТРЕСТ 40 7 4 29 36-104 25

КУЛЬТУРА

На сцене Воронежского театра оперы и балета – премьера.
Зрители получили возможность увидеть обновлённую версию бале-
та «Юнона и Авось». Легендарная рок-опера Алексея Рыбникова о
любви русского графа и дочери испанского губернатора стала рок-
балетом. На сцену вышла почти вся танцевальная труппа театра -
более 40 артистов. Роль Кончиты исполнила народная артистка
России Татьяна Фролова.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Рок-опера
стала балетом

Сезон
юбилеев

«Юбилеи серьёзные и несерьёзные» - так назывался вечер,
открывший новый, двадцать восьмой, сезон Воронежского
Дома актёра. В роли ведущих выступили тюзовцы Юрий
Овчинников и Александр Новиков. Как нетрудно догадать-
ся, главной темой концерта стали всевозможные круглые
даты - радостные и грустные, связанные с историей
и сегодняшним днём местной сцены.

Минуло в этом году, к приме-
ру, 25 лет со дня премьеры на
сцене театра оперы и балета
спектакля «Тысяча и одна ночь».
На вечере в зале Дома актёра
присутствовали балерины, уча-
ствовавшие когда-то в той став-
шей уже легендарной постанов-
ке. Увы, не дожил до четвертьве-
кового юбилея балета народный
артист РСФСР Евгений Пойма-
нов, который в бытность свою
директором оперного театра
много сделал для того, чтобы «Ты-
сячу и одну ночь» увидел воро-
нежский зритель. Спектакль тот
ждала долгая и счастливая сце-
ническая жизнь.

Главный режиссёр ТЮЗа
Заслуженный артист России
Александр Латушко, отмечаю-
щий своё шестидесятилетие,
вышел на сцену, чтобы напом-
нить о том, что год его рождения
был прежде всего годом нашей
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. «Я хотел бы покло-
ниться всем победителям, кото-
рых становится всё меньше», -
сказал Александр Николаевич
и исполнил песню из фильма
«Судьба». Художественному ру-
ководителю своего театра мо-
лодые актёры ТЮЗа посвятили
специальный номер – песню из
готовящегося спектакля «Бум-
бараш».

Тем временем своё восьми-
десятилетие встретил театр ку-
кол «Шут». Оставшись без худо-
жественного руководителя на-
родного артиста России Валерия

Вольховского, коллектив про-
должает искать свой путь. Заслу-
женная артистка Украины Тать-
яна Сезоненко с кукольным мла-
денцем на руках поведала об
основных вехах истории «Шута».
Затем артисты показали фраг-
мент одного из последних спек-
таклей.

Пожалуй, наивысшей эмоци-
ональной точкой вечера стало
чествование двух актёров Коль-
цовского театра, у которых в но-
вом сезоне также случились
юбилеи, – Заслуженной артист-
ки РФ Надежды Леоновой и на-
родного артиста РФ Сергея Кар-
пова. Среди поздравлений от
коллег особенный восторг у юби-
ляров и публики вызвал номер,
подготовленный Заслуженным
артистом России Камилем Тука-
евым.

Своеобразный юбилей отме-
тил и начальник областного уп-
равления по культуре и туризму
Иван Образцов, который как раз
проработал в этой должности
90 дней. Он напомнил собрав-
шимся о том, что будущий год
объявлен в нашей области Го-
дом культуры. Значительно уве-
личится сумма, выделяемая из
бюджета на финансирование
отрасли культуры. Так что тяжё-
лая судьба актёров, когда-то
ставшая одной из основных тем
воронежских театральных капу-
стников, возможно, станет в Год
культуры несколько легче.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

«Я бреду
по степной

стороне»
ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

Его проза и стихи, публицис-
тика и краеведческие очерки,
поэтические переводы с укра-
инского на русский язык хорошо
знакомы читателям всей округи.
Слово литератора звучит со стра-
ниц районных и областных га-
зет, региональных журналов,
альманахов и сборников. Бели-
ков выступает на местном радио
и телевидении, часто встречает-
ся непосредственно со
школьниками и моло-
дежью, со взрослыми.
Он ведет занятия в
творческом клубе «Сло-
во», выпускает литера-
турно-художественную
страницу «Причал» в
газете «Россошь», уча-
ствует в издании крае-
ведческой «газеты в га-
зетах» - «Поле слободс-
кое». Недавно Виктор
Васильевич издал
часть своих многолет-
них литературных тру-
дов в книгах «Тепло и
боль земного бытия»,
«Охоты чудное мгнове-
ние».

Заново перечиты-
вая его «избранное», с
чувством доброй зави-
сти удивляешься, как
сельский учитель и
журналист целенап-
равленно и плодотвор-
но без устали трудится талант-
ливым литературным пером на
ниве просвещения и нравствен-
ного, духовного воспитания зем-
ляков. Скажем, в повести «И в
лихолетье светило солнце», в
стихотворной лирике запечат-
лены радости и печали в жизни
поколения ровесников, детей
Великой Отечественной войны.
Вроде бы частный случай. Кор-
милицей семейной была старая
швейная машинка - мать и себя,
и ребятню обшивала, соседок
выручала. Крестьянка не смог-
ла в срок уплатить налог. Агент
арестовал машинку и выставил
ее на продажу в сельском мага-
зине. Но односельчане поддер-
жали, выручили солдатскую вдо-
ву в тяжкую минуту, никто не
перекупил ее. Пришлось ее вер-
нуть хозяйке. Свет не без доб-
рых людей - известную народ-
ную мудрость утверждает рас-
сказчик. Луч той непозабытой
доброты даже из далекого дет-
ства доходит к нам, согревает
своим теплом. Веришь -

Как бы трудно тебе
                       ни пришлось,
Этой жизни весенняя
                                  нежность

Победит и страданье,
                                и злость.
Утверждает эту веру и мир

родимой природы, о котором
любовно пишет автор. Пишет как
хорошо знающий ее человек.
Ведь не каждый из нас похва-
лится тем, что может в чащобе
дубравы и на степном просторе
узнать по голосу всякую птицу,
назвать по имени каждую тра-

винку. Виктору Васильевичу это
дано. Всю жизнь он терпеливо и
любознательно постигает приро-
ду. Тихой радостью необычайных
открытий в обычном, примель-
кавшемся глазу - он делится с
нами. Приглашает удивиться се-
ренькому воробью, стрекотунье-
белобоке, трусишке-зайке се-
ренькому и белой ромашке, ред-
костному горицвету, алому во-
ронцу и седому полынку. При-
глашает с тем, чтобы мы не про-
сто были богаче знаниями, а еще
и бережнее хранили то, что со-
ставляет красу нашего земного
бытия.

Особо следует отметить уча-
стие Беликова в издании книги
«Родюча земля» самобытного
украинского поэта и писателя XX
столетия Евгена Плужника. Ев-
гений Павлович, уроженец на-
шего воронежского края, в 30-е
годы был незаконно осужден и
скончался на лазаретной койке
в Соловецком лагере. Его твор-
ческое наследие только возвра-
щается к нам. Виктор Беликов
мастерски переложил на рус-
ский язык поэмы «Галилей», «Ка-
нев», лирические стихи.

Крестьянский сын, уроженец

села Новопостояловка Россо-
шанского района, - из детей вой-
ны. Отец погиб на фронте. Мама
одна растила сына и дочку. Ре-
бенка одолел недуг. Врачи в бук-
вальном смысле поставили Вик-
тора на ноги. Окончил Россо-
шанский мясо-молочный техни-
кум и филологический факуль-
тет Воронежского государствен-
ного университета. Более чет-
верти века отработал учителем
в родной сельской школе. Без
малого полтора десятка лет тру-
дился на газетной ниве в Ольхо-
ватской «районке».

Уж кто-кто, а он-то до глубины
знает глубинку. О ней честно и
правдиво рассказывает земля-
кам и как краевед-летописец, об-
ращаясь к прошлой и нынешней

жизни Отчизны.
Памятный рубеж

в 65 лет он встреча-
ет в трудах правед-
ных. На его столе но-
вые книги. Это вос-
поминания о друзь-
ях-товарищах и ме-
диках Павловского
детского госпиталя-
санатория, в кото-
ром в тяжкое пос-
левоенное время
спасали лекарства-
ми, хорошим пита-
нием, бережным
уходом больных
сельских ребят. Это
история родной Но-
вопостояловки и
биография технику-
ма, которые тоже
дали ему «путевку в
жизнь». Это расска-
зы о собратьях по
перу - самобытных
писателях и поэтах,

художниках и певцах, музыкан-
тах и мастерах прикладного ис-
кусства.

Кстати, сам Виктор Василье-
вич один из неистовых радете-
лей за сбережение народной
культуры родимой Слобожанщи-
ны, организатор фестивалей
Слободской украинской культу-
ры, активный участник литера-
турно-музыкальных праздников
«Воронцовая Русь», «Калитвян-
ский причал», «Удеревский лис-
топад» и иных. А главное - рож-
даются стихи, в которых каждый
из нас найдет родственные чув-
ства.

Дорогая сторонка моя,
Неозорный прибой
                                ковылей,
Разудалая трель соловья
И печальное «кру»
                            журавлей.
Милых прадедов
                         мудрая быль
И отцов обожженная жизнь
Не прошли,
            как дорожная пыль,
А на веки в душе улеглись…

Петр ЧАЛЫЙ.

г. Россошь.

Надеюсь, придет время, когда литературоведы-критики
обратят взор на явление «провинциальной литературы»,
её несомненно значимой роли в сбережении отечественной
культуры в нынешнюю годину тяжкой смуты. Ярким приме-
ром тому - творчество члена Союза писателей РФ Виктора
Беликова, живущего и работающего в Россоши.


